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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Destacan logros en obra pública 
Dirigentes de partidos políticos, diputados locales y federales, empresarios y académicos 
coincidieron en que la obra publica e infraestructura, son los conceptos a destacar en el 
segundo año de gestión del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas,  (El Sol de Puebla) 

   
 

 

Concreta RMV la conectividad  
En lo que va del sexenio, se ha ejercido un monto de 500 millones de pesos para la 
instalación de 2 mil 114 aulas digitales en 185 municipios del estado de Puebla. (Síntesis) 

  
 

 

Informe morenovallista, un tributo a Peña Nieto 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas arrancará su segundo informe de labores 
parafraseando al presidente de la República, Enrique Peña Nieto. Acto seguido, pedirá al 
representante personal del presidente que, por favor, “sea el conducto para transmitir al 
primer mandatario de nuestro país un saludo de parte de todos los poblanos”. 
(Intolerancia) 

  
 

 

El top ten del segundo año de Moreno Valle  
El segundo año de Rafael Moreno Valle estuvo marcado por el anuncio de la inversión de 
mil 200 millones de dólares en San José Chiapa por parte de la automotriz Audi, que 
edificará una planta ensambladora que dará empleo a 10 mil personas a partir de 2016. 
(Cambio) 

  
 

 
Lidera la entidad crecimiento de la economía en  2012 
Al segundo año de gobierno de Rafael Moreno Valle, Puebla mantiene indicadores 
positivos en los rubros de exportaciones por más de 13 mil millones de dólares, una tasa 
de desempleo del 3.9 por ciento menor al promedio nacional y se mantiene como uno de 
los estados líderes en el país en crecimiento económico. (Milenio digital) 

  
 

 

Habrá en Puebla 50 mil juicios de amparo vs. reforma educativa de Peña Nieto: 
SNTE 
Los comités estatales de las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de 
la Educación (SNTE) se reunieron este fin de semana para pronunciarse contra las 
reformas educativa y laboral aprobadas al principio del mandato presidencial del priista 
Enrique Peña Nieto. (La Jornada de Oriente) 

 
TITULARES DIGITALES 
 

 
 
 

 

 

Los municipios pobres de Puebla sólo reciben 1 de cada 3 pesos de inversión 
Desde el inicio de la administración del gobernador Rafael Moreno Valle, la inversión 
pública se concentró en un 65 por ciento en la región de la ciudad de Puebla, mientras el 
resto de las zonas de alta y muy alta marginación en el estado quedaron en segundo 
plano, revelan datos del anexo del Presupuesto de Egresos 2012. (e-consulta) 

 

 
 

 

Cinco reclusos del Cereso de Huejotzingo intentaron fugarse 
Cinco reclusos del Cereso de Huejotzingo intentaron fugarse la mañana de este domingo, 
mediante una cadena de sábanas amarradas que pasaron por uno de los enrejados del 
reclusorio, sin embargo, fueron sorprendidos por personal de custodia. (Periódico digital) 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Carlos Slim para trabajos para explotar mina en Tetela de Ocampo 
Ante las múltiples manifestaciones que han realizado los pobladores de Tetela de Ocampo 
contra la exploración de una mina que comenzó hace unos meses la empresa Minera 
Frisco, propiedad del hombre más rico de México, Carlos Slim, finalmente consiguieron 
que la firma retirara su maquinaria de esa población. (Contraparte) 
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PRI renueva su CDE; Fernández del Campo incluye a todas las corrientes del 
partido 
El PRI de Puebla tiene nuevo Comité Directivo Estatal en el que se han incluido a todas 
las corrientes internas con el fin de generar unidad en el proceso electoral 2013 en el que 
van a competir por diputaciones locales y presidencias municipales. (Puebla Online) 

 
TITULARES NACIONALES 
 

 

 
Vive 50% sin Afore 
La mitad de los adultos mexicanos carece de un fondo para el retiro, lo que podría 
dejarlos desamparados económicamente en la vejez. (Reforma) 

  
 

 
Partidos pactan no congelar iniciativas 
El Consejo Rector del Pacto por México se encargará de vigilar que las reformas 
presentadas al Congreso de la Unión no queden en la congelador a legislativa, además de 
construir consensos entre los partidos y el gobierno federal. (El Universal) 

 
 

 

 
Segob: “vamos a buscar a todos los desaparecidos” 
El gobierno federal se comprometió con familiares de víctimas de la violencia a realizar 
todo su esfuerzo para avanzar en las investigaciones y encontrar a los desaparecidos, al 
ofrecer el titular de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, que se buscará a todos y se 
analizará la petición para crear una fiscalía especializada. (Milenio digital)  

  
 

 
Surgen dudas sobre la autenticidad de los huesos patrios 
En solemne y lustrosa ceremonia, ante un público embelesado y políticos orgullosos del 
espectáculo que regalaban al pueblo, los huesos de los héroes que nos dieron Patria 
pasearon por las calles de la ciudad de México durante 2010, en ostentosos desfiles 
conmemorativos del bicentenario de la Independencia. (La Jornada) 

  
 

 

“La política política va antes de la política económica”: Gurría 
El Secretario General de la OCDE destacó que por primera vez existen las condiciones 
para reformas estructurales de fondo, se tiene un Congreso de la Unión en el que el PRI-
Verde cuenta con 241 votos y requiere únicamente 10 más para llegar a cualquier 
reforma. (El Economista Digital) 

  
 

 
Osorio promete buscar a todos los desaparecidos 
El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, aseguró ayer que el gobierno 
federal buscará a todos los desaparecidos en el país, porque tal es la convicción y el 
compromiso del presidente Enrique Peña Nieto, y porque la búsqueda de estas personas 
es un asunto de voluntad. (Crónica Digital) 

  
 

 
Ofrecen buscar a desaparecidos; Osorio se reunió con familiares de víctimas 
La Secretaría de Gobernación se comprometió a buscar a todas las personas 
desaparecidas en el contexto de la violencia provocada por la delincuencia organizada. 
(Excélsior) 

 
 
INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  
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• Realizarán censo de comercios sin venta de alcohol  
La Tesorería Municipal de Puebla pretende emprender un censo de establecimientos comerciales sin venta de 
alcohol, para tener claridad sobre el número de estos que operan en la ciudad, reveló su titular, Manuel Janeiro 
Fernández. A decir del encargado de las finanzas municipales, uno de los propósitos que tiene la administración 
que encabeza el alcalde Eduardo Rivera Pérez es integrar y actualizar todos los padrones de contribuyentes, con 
el objetivo de hacer más transparente e integral la administración de los recursos públicos. (Belén Cancino, 
digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2840996.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Será peatonal la 5 de Mayo entre 6 y 8 Oriente 
Para el mes de marzo, antes de que inicie el Tianguis Turístico, se uniformará la peatonización de la calle 5 de 
Mayo entre las 6 y 8 Oriente y entre 14 y 18 Oriente, adelantó el secretario de Desarrollo Urbano y Obras 
Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez. A decir del funcionario, ya sólo es cuestión de días para que terminen las 
obras de mejoramiento en el Centro Histórico como parte del proyecto Corredor Turístico Los Fuertes-Catedral, y 
a partir de las cuales también se extenderá la disposición de declarar como de uso exclusivo de peatones, la calle 
5 de Mayo. (Belén Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2840978.htm   
 

 
 
SINTESIS 

• Recibió Smdif 406 denuncias de maltrato infantil en 2012  
En 2012, el Sistema Municipal DIF registró 406 denuncias de agresión y maltrato a infantes, de éstas sólo 18 se 
confirmó que había golpes y violación sexual de familiares, por lo que se canalizaron al Ministerio Público para la 
investigación correspondiente, informó la jefa del departamento de la Defensa de los Derechos del Menor, la 
Mujer y la Familia, María del Coral Zavaleta Bianchini. Precisó que son 406 casos de presunto maltrato infantil de 
los cuales el 40 por ciento, que son 162 se comprobaron algún tipo de agresión en las niñas y niños pero sólo en 
18 se comprobó un alto grado de lesión físico y sexual,  por lo que se canalizaron al MP para que integrara la 
investigación. (Irene Díaz Sánchez)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

• Ayuntamiento recauda 56.5 millones de pesos en infracciones viales 
En tan solo dos años, el ayuntamiento de Puebla ha logrado duplicar la recaudación de recursos por concepto de 
multas e infracciones, llegando en 2012 a un total de 56.5 millones de pesos lo cual supera al 2011 por 12. 5 
millones de pesos. El Tesorero Municipal, Manuel Janeiro Fernández confirmó que a la llegada de la actual 
administración se implementó un sistema de control y de mayor transparencia en el área del cobro de multas e 
infracciones emitidas por la violación al Reglamento de Tránsito Municipal, ya que en el proceso Entrega-
Recepción se detectaron algunas fugas de recursos. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104800 
  
INTOLERANCIA 

• Abre comuna proceso administrativo contra constructora del teleférico 
El ayuntamiento de Puebla inició un proceso administrativo en contra de la empresa encargada de la construcción 
de las torres del teleférico para deslindar responsabilidades por realizar obras que no estaban autorizadas. Al 
respecto, el secretario de Gestión Urbana y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez aseveró que este proceso 
administrativo se debe a que la empresa encargada de las obras rebasó las atribuciones de los permisos 
preliminares que había otorgado la comuna. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104812 
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CAMBIO  

• Costarán 300 mdp los estacionamientos subterráneos 
El proyecto ya fue avalado por el INAH y no afecta la imagen del Centro Histórico, aseguró el secretario de 
Desarrollo Urbano y Obra Pública. El Ayuntamiento de Puebla, en conjunto con el gobierno del estado, invertirá 
300 millones de pesos para la construcción de dos estacionamientos subterráneos en el Centro Histórico como 
parte de los trabajos del corredor turístico Los Fuertes-catedral y con la finalidad de cubrir el déficit de lugares de 
aparcamiento que presenta la zona, según anunció el secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Felipe 
Velázquez Gutiérrez. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/www/index.php/secciones/metropolis/item/136-costar%C3%A1n-300-mdp-los-
estacionamientos-subterr%C3%A1neos 
 

 
 
E-CONSULTA 

• Exhorta la Comuna a industrias a cumplir en protección civil 
La prevención y capacitación son factores que el Ayuntamiento ha promovido con especial interés en materia de 
Protección Civil entre la población, por esta razón se busca involucrar en esta dinámica a un mayor número de 
empresas y sus trabajadores, apuntó Gustavo Ariza Salvatori, director del área. “El Plan de Protección Civil 
integra los puntos físicos para seguridad de los trabajadores y personas que ingresan a estos lugares, entre los 
que se encuentran, las rutas de evacuación, puntos de reunión, extintores así como la capacitación de los 
trabajadores en materia de combate contra incendios, primeros auxilios, entre otros”. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/exhorta-la-comuna-a-industrias-
a-cumplir-en-proteccion-civil 
 
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• El Ayuntamiento exhorta a comercios e industrias a cumplir con su plan de Protección Civil 
Las sanciones por no contar con el Plan de Protección Civil van de los 50 a los 3 mil salarios mínimos y en caso de 
determinarse un riesgo latente se puede llegar hasta la clausura. La prevención y capacitación son factores que el 
Ayuntamiento ha promovido con especial interés en materia de Protección Civil entre la población, por esta razón 
se busca involucrar en esta dinámica a un mayor número de empresas y sus trabajadores, apuntó Gustavo Ariza 
Salvatori, director del área. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Viven en pobreza 810 mil poblanos de la capital 
De acuerdo con datos del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL), el 40 por 
ciento de la población en la capital vive en pobreza extrema, así lo dio a conocer el regidor del PRI, Octavio 
Castilla Kuri, al informar que solicitarán al gobierno federal la inclusión de Puebla en la Cruzada Nacional contra el 
Hambre y la Pobreza Extrema. El regidor del Cabildo poblano, señaló que aunque la ciudad de Puebla no es 
considerada como una ciudad pobre, si cuenta con  más de 700 mil personas que viven en pobreza y 110 mil más 
en pobreza extrema. (Marco Fierro) 
http://www.contraparteinformativa.com/  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Analiza Tesorería Municipal estrategias para redireccionar recursos a Juntas Auxiliares 
El Ayuntamiento de Puebla, a través de la Tesorería Municipal, elabora estrategias económicas para que los 
recursos que se recauden en las  17 juntas auxiliares, producto del cobro del impuesto predial y del pago de 
diversos derechos, puedan ser regresados a estas comunidades en obras y servicios. Por ello, el encargado de las 
finanzas municipales, Manuel Janeiro Fernández,  señaló que se ha comenzado a trabajar con los ediles auxiliares 
en materia de cobranzas de festividades, rifas y otros impuestos para tener el control de lo que entra y aplicarlos 
en requerimientos de sus comunidades. (Marco Fierro) 
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http://www.contraparteinformativa.com/  
 

 
 
RETO DIARIO 

• Ayuntamiento exhorta a comercios a cumplir con Plan de Protección Civil 
En promedio al mes la Unidad de Protección Civil atiende 20 incidentes en empresas que van desde incendios, 
electrocución y caídas. Las sanciones por no contar con el Plan de Protección Civil van de los 50 a los 3 mil 
salarios mínimos y en caso de determinarse un riesgo latente se puede llegar hasta la clausura. La prevención y 
capacitación son factores que el Ayuntamiento ha promovido con especial interés en materia de Protección Civil 
entre la población, por esta razón se busca involucrar en esta dinámica a un mayor número de empresas y sus 
trabajadores, apuntó Gustavo Ariza Salvatori, director del área. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?&id=40243 
 

 
  
NG PUEBLA  

• Será peatonal la 6 Oriente sobre la 5 de Mayo 
Como parte del programa de peatonalización de vialidades en el Centro Histórico, el Ayuntamiento de Puebla 
cerrará el paso a automóviles en la 6 Oriente sobre la 5 de Mayo para el mes de marzo, anunció Felipe Velázquez 
Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas. El encargado de las obras en el municipio comentó 
que con esta acción quedará cerrada la 5 de Mayo desde la avenida Reforma hasta la 18 Oriente-Poniente y 
descartó que fuera necesario realizar algún tipo de trabajo extra en el área donde quedará prohibido el tránsito 
vehicular. (Evangelina Rosales) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/47632ser%C3%A1-peatonal-la-6-oriente-sobre-la-5-de-mayo#.UPP3nB2ORJE 
 
NG PUEBLA  

• En febrero, abre Centro Municipal de Equinoterapia 
El director del Sistema Municipal DIF (SMDIF), Joaquín García Vinay, adelantó que para el segundo informe del 
edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, el 15 de febrero, quedará lista la primera etapa del Centro Municipal de 
Equinoterapia, que comprende los paddock –corral- techado, paddock –corral- abierto donde se dan las terapias, 
las caballerizas y las oficinas. En entrevista, el director del organismo explicó que al contar con dichos trabajos 
concluidos se podrá poner en operación el recinto, en tanto se terminan las obras completas, entre las que 
destacan un kiosco, una caseta de vigilancia, el estacionamiento, entre otros espacios. (Evangelina Rosales) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/47631en-febrero-abre-centro-municipal-de-equinoterapia#.UPP3uR2ORJE 
 
NG PUEBLA  

• Hojas de oro para reparar templo de Santa Mónica 
Las monjas del Templo de Santa Mónica otorgarán “hojas de oro” para reparar parte de las áreas de la iglesia que 
se vieron afectadas por el siniestro que se presentó hace aproximadamente 15 días, informó, Felipe Velázquez 
Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública. El funcionario municipal ignoró el costo y la cantidad 
exacta de estas hojas de oro, aunque señaló que el gobierno municipal apoyará en restauración con recursos 
procedentes del Fondo de Obras Emergentes, el cuáles de 10 millones de pesos para este 2013. (Evangelina 
Rosales) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/47623hojas-de-oro-para-reparar-templo-de-santa-
m%C3%B3nica#.UPP34R2ORJE 
 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• No hay puntos rojos en Puebla: Sedena 
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El ejército mexicano descartó que vaya a reforzar o apuntalar en este inicio de año sus acciones de vigilancia en 
territorio poblano, toda vez que no tiene identificado algún punto rojo o de conflicto, afirmó Marco Antonio Barrón 
Ávila, comandante de la XXV zona militar. Sostuvo que los mil 200 efectivos en todo el estado mantienen sus 
operativos de manera normal, sin identificar alguna anomalía que lleve a tener mayor atención y una logística 
diferente a la utilizada. Entrevistado tras acudir al parque Africam Safari al evento organizado por el Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), reiteró lo dicho en meses pasados con respecto a ubicar a Puebla. (Marco A. 
Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2840973.htm  
 

 
 
SINTESIS 

• Mantendrá Ejército efectivos y operativos en Puebla 
La inseguridad en Puebla no registra incrementos, por lo cual  no se requiere del despliegue de más efectivos en 
el estado, sostuvo el comandante de la XXV Zona Militar, Marco Antonio Barrón Ávila. En Puebla, detalló, se 
tienen desplegados alrededor de mil 200 elementos en diferentes partes de la entidad pues, recalcó, "no tenemos 
focos rojos ni puntos críticos, Puebla no está considerado como un lugar de violencia en el sentido de la 
delincuencia organizada". En entrevista, el Comandante afirmó que no se reforzarán los retenes que establecidos, 
y que se continuarán las actividades como hasta ahora, porque los resultados en materia de seguridad son 
favorables. (Mauricio García León)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
 
SINTESIS 

• Marcharán diversos grupos por Segundo Informe  
Diversas organizaciones anunciaron una marcha para este martes 15 de enero, que incluirá al sector agrario, a 
sindicatos, colonos, vendedores ambulantes, maestros e interesados en participar. La salida de este movimiento 
social será en plaza comercial Las Ánimas, ubicada en las inmediaciones del Circuito Juan Pablo II y bulevar 
Atlixco; en el anuncio impreso no se especifica el punto de llegada. El mitin pretende partir a las 10:00 horas. En 
esta movilización social se prevé la participación del Sindicato de Telefonistas sección III, el Sindicato Unitario de 
Trabajadores de la Universidad Autónoma de Puebla, la Central Cardenista, El movimiento de Liberación Nacional, 
Movimiento por la Alternativa Social, y el Consejo Democrático Magisterial Poblano, entre otras instancias. (Irene 
Díaz Sánchez)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
  
INTOLERANCIA  

• Teleférico es como ponerle un “moñote” feo a un regalo 
Para el catedrático investigador de la facultad de Economía de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), 
Salvador Pérez Mendoza, la obra del teleférico no era necesaria en la capital del Estado, porque en la realidad, es 
como ponerle un moñote feo, color rosa, a una ciudad que tiene de por sí, un carácter histórico y patrimonial. En 
otras palabras, agregó el académico de la máxima casa de estudios, los ciudadanos de la capital poblana, no 
necesitan un teleférico, cuando la ciudad de Puebla, de suyo propio, tiene sus correctas características 
monumentales, por eso reiteró que no es posible aceptar una obra de esa índole, que en nada ayuda a la 
consolidación del reconocimiento patrimonial que tiene en la actualidad, el Centro Histórico de la capital del 
Estado. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104799 
 

 
 
CAMBIO  

• Doger ya sabe si irá o no por la alcaldía 
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Enrique Doger Guerrero, diputado federal del PRI, aseguró que ya ha tomado una decisión respecto a su futuro 
político en lo relacionado con sus aspiraciones a ser candidato a la alcaldía capitalina. No obstante, se negó a 
especificar el sentido de esta, bajo el argumento de que primero esperará hasta que conozca la opinión de los 
poblanos. En este contexto, señaló que las encuestas arrojan un buen posicionamiento y minimizó que el rector 
de la BUAP, Enrique Agüera, le lleve ventaja en los sondeos, pues dijo que para no ser rector ni ocupar puesto de 
gabinete, tiene una buena calificación al respecto. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/www/index.php/secciones/metropolis/item/70-dogersionoiraalcaldia 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• El último paradero de la RUTA aún no se construye; esta semana inicia operaciones 
La operación de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) en Puebla iniciará esta semana con la falta de 
infraestructura en la última parada del sistema colectivo de transporte, ubicada en Chachapa del municipio de 
Amozoc, donde los trabajos continuaron a marchas forzadas durante el fin de semana para instalar el paradero, 
pintar las guarniciones y colocar la señalética. Con ello las obras del sistema conocido como Metrobús de Puebla 
permanecen inclusas, pues existen tramos donde las calles aún lucen con escombros, sin señalética y sin pintura 
en los trabajos, principalmente las ubicadas en la junta auxiliar de La Resurrección y en la unidad Rivera Anaya. 
(Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-ultimo-paradero-de-la-ruta-aun-no-se-construye-esta-
semana-inicia-operaciones_id_18622.html  
 

 
 
MILENIO  

• Provocan incendio en mercado La Piedad 
Un total de 20 locales resultaron afectados tras un incendio que se registró durante la noche de este domingo en 
el mercado La Piedad. A decir de Gloria Montiel, radio operadora en turno de la Dirección de Bomberos, el 
siniestro fue provocado puesto que descubrieron que las cerraduras de 12 establecimientos fueron forzadas para 
prenderlos fuego. Al lugar arribaron 7 pipas de bomberos, una ambulancia y demás unidades con 23 elementos a 
cargo de Francisco Alatriste quienes a las 0:05 horas de este lunes lograron controlar el incendio. Lo único que se 
reportan son daños materiales, pues mercancía como ropa, zapatos, electrodomésticos. (Violeta García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7df07da1c27c195b1924d562964e9895     
 
MILENIO  

• Franco podría dejar el CCE por candidatura a alcaldía  
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Rodríguez Álvarez indicó que no se debe 
confundir la política empresarial con la partidista, por ello destacó que es necesario salvaguardar la labor de estos 
organismos, por lo que evaluará su permanencia como dirigente, esto de cara a sus aspiraciones de contender 
por la candidatura a la alcaldía de Puebla por el PAN. “Si vamos a participar con un instituto político no podría 
representar al CCE, será algo que estaremos evaluando con la Comisión Ejecutiva y con el Consejo para tomar en 
conjunto una decisión”. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7df07da1c27c195b1924d5629642169b      
 

 
 
E-CONSULTA 

• PRD, contra el rescate a las finanzas municipales 
La solución al problema de las finanzas municipales se basa en establecer esquemas para mejorar la planeación y 
transparencia en la aplicación de los recursos públicos, pero en ningún caso se debe hacer un rescate al déficit 
presupuestal que enfrentan los ayuntamientos, advirtió el líder de los senadores del PRD, Miguel Barbosa Huerta. 
El político poblano indicó que, más allá del partido político al que representan las administraciones locales, "el 
problema del déficit presupuestal representa una olla de presión que amenaza con explotar en diversas regiones 
del país si no se definen acciones contundentes al respecto”. (Rivelino Rueda) 
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http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/prd-contra-el-rescate-a-las-
finanzas-municipales 
 
E-CONSULTA 

• Iniciará operación el Metrobús sin medidas de seguridad 
La Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) podría iniciar su operación, este martes, sin contar con las 
medidas de seguridad necesarias, pues todavía no se cuenta con el sistema de videovigilancia que se había 
anunciado para las unidades y tampoco se ha concluido la colocación de semáforos a lo largo del recorrido. Si 
bien el secretario de Transportes, Bernardo Huerta Couttolenc, anunció la semana pasada que el Metrobús tendría 
cámaras de vigilancia conectadas al Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI) de la policía municipal, 
este sistema recién estará listo hasta mayo próximo. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/iniciara-operacion-el-
metrobus-sin-medidas-de-seguridad 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Con 500 mdp RMV logra la instalación de 2 mil 114 aulas digitales 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, mencionó que para la instalación de 2 mil 114 aulas digitales se 
destinó 500 millones de pesos en lo que va de su administración y se ha beneficiado a 185 municipios. Esta 
inversión es similar a la que se asignó para la construcción del distribuidor vial Ignacio Zaragoza, la cual fue de 
517 millones de pesos. Dentro del marco de la entrega, anunció que los maestros que concluyeron el curso son 
quienes recibirán del estado un apoyo material consistente en una computadora. Además en febrero se 
entregarán 16 mil equipos de cómputo. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  
I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
• Quemazón en el tianguis de la piedad arden 20 locales acusan a Marisela Reyes Rossete  quien  es la ex 

líder de este lugar. Ocurrió esta madrugada. 
• Ya quedaron prohibidas las veladoras en el templo de Santa Mónica. 
• Esta semana que ya concluidas las obras del trasporte RUTA en este primer tramo que va ser el recorrido. 

Hoy inician prueba mañana inicia el servicio  que será gratuito esta semana. 
• Vecinos cierran el puente santa ana dice la central de abastos allá en la zona de centro de abasto hasta el 

mercado hidalgo. 
• Investigaran al presidente de san Baltazar Campeche por haber permitido la venta de bebidas 

embriagantes en la feria anual de esa demarcación. 
• Además el 40% de la población de la capital vive en la pobreza  extrema dice un funcionario del Gobierno 

municipal. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  
I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
• El secretario de Desarrollo Urbano, Felipe Velázquez, confirma la construcción de dos estacionamientos 

subterraneos uno en el Paseo Bravo y el otro en San José, en los extremos del centro, en el oriente y 
poniente.  

• Por cierto el ayuntamiento de Puebla va portar recursos del fondo del presupuesto emergente para la 
reparación del templo de Santa Mónica.  
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• Hasta 406 reportes de maltrato a menores de edad recibió el DIF municipal en 2012, 40% fueron 
confirmados, que pena tratar así a nuestros niños, maltrato infantil.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  
I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 
• En la catedral confirma el arzobispo, Don Víctor Sánchez Espinoza, la prohibición de las veladoras, ya no 

se usarán más.  
• Un asalto resultado de la inseguridad en algunos puntos de Puebla deja dos lesionados de bala y fueron los 

vecinos, quienes ya están organizados y supieron del asalto a una empresa, los vecinos salieron les 
cerraron el paso a los cuates y en su huída dispararon en contra de dos vecinos en Flor del Bosque.  

• Esta mañana se incendió el tianguis de la Piedad, 21 locales fueron consumidos por el fuego.  
 

 

I v á n  M e r c a d o  
I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 
• El alcalde Eduardo Rivera  califica como positivo los logros alcanzados por el Gobierno estatal  
• Después del incendio que se registró a inicios de este mes en el Templo de Santa Mónica, el arzobispo de 

Puebla Víctor, Sánchez Espinoza, anunció que a partir de este lunes 14 de enero se suspenderán las 
veladoras en las parroquias de Puebla. 

• El coordinador de regidores del ayuntamiento de Puebla Matías Rivera advirtió que habrá mano dura para 
los regidores que utilicen su posición para hacer campaña personal o en favor de un organismo político, 
pues advirtió que quien tenga aspiraciones de un cargo de elección popular mejor que renuncie. 

• Se incrementa la inseguridad en las escuelas, en el municipio de Puebla de mil 700 planteles educativos el 
40 por ciento ha sido presa de asaltos en más de una ocasión manifestó la regidora Alejandra Domínguez 
Narváez, presidenta de la Comisión de Educación quien indico que los delincuentes se llevan 
computadoras, cable de cobre, material didáctico, y equipos de baño. 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  
I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
• Un taxista intenta ganarle el paso al tren y pierde la vida de manera instantánea en la madrugada del 

sábado  el pasajero de 24 años que viajaba se reporta como grave. 
• Dan el último a dios a las 3 personas que fallecieron en accidente ocurrido en la autopista Puebla Perote. 
• Este fin de semana fue liberado el carril Sur – Norte del distribuidor vial  Juárez - Serdan que fue cerrada a 

la circulación para instalar un avance de RUTA que iniciara a funcionar este martes  
• Nuevo sistema de transporte RUTA será  nuevas modalidad de prepago 200 mil tarjetas se estragaran en 

unidades y kioscos de manera gratuita.  
• Sobre la diagonal Defensores de la Republica 2 paradas de transporte publico fueron blanco de la 

delincuencia se observa que fueron quemadas durante la madrugada. 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  
I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
• 20 locales del mercado La Piedad ardieron a causa de un incendio, los hechos ocurrieron al filo de las dos 

de la mañana, locatarios aseguran que las llamas fueron provocadas por la ex lideresa de éste espacio 
Marisela Reyes, recordará usted que apenas la semana pasada le informamos que la señora Reyes 
acompañada de un grupo de golpeadores llevo a este mercado para tratar de recuperar sus posiciones. 
Sus golpeadores arremetieron contra los locatarios y esta mañana ocurre este sospechoso incendio en este 
espacio.  

• Un taxista fallece al ser embestido y arrastrado cerca de 30 metros al intentar ganarle el paso al tren en el 
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cruce de calzada Zaragoza, su pasajero esta gravemente herido.  
• La calle 5 de mayo que hoy es peatonal, prácticamente desde avenida Reforma y prácticamente hasta la 8 

poniente será ahora peatonal hasta la 18 oriente poniente, de alguna manera tendremos un gran corredor 
peatonal que vaya desde la Reforma hasta la 18, estamos hablando de nueve bloques, cuadras y ahora 
serán peatonales. 

 
 
INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Gobierno se mantendrá al margen de las elecciones: RMV 
Mantenerse al margen del proceso electoral y total disposición de colaborar con el presidente Enrique Peña Nieto, 
será parte del mensaje que emita el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas durante su segundo informe de 
labores el próximo martes. Al dar a conocer que se ultiman detalles del evento que se llevará a cabo en el Centro 
Integral de Servicios (CIS) de la capital, el mandatario confirmó que el titular de la Semarnat, Juan José Guerra 
Abud, asistirá con la representación del Ejecutivo federal. Las obras en el CIS han venido avanzando a marchas 
forzadas para poder estar listo para el 15 de enero. (Cirilo Calderón,) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2840950.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Espera Franco convocatoria del PAN para candidaturas  
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Rodríguez Álvarez, rechazó que la 
popularidad alcanzada por Antonio Gali Fayad al frente de la Secretaría de Infraestructura, represente una 
desventaja a su proyecto ciudadano por lograr la nominación del PAN a la candidatura a la alcaldía de Puebla. 
Afirmó que tener un buen nivel de posicionamiento no es el único factor a tomarse en cuenta en la designación 
del mejor contendiente, al involucrar otros factores como la capacidad de generar consensos o tener una visión 
apegada a la visión panista, por lo que dijo que está tranquilo esperando conocer los requisitos de la convocatoria 
interna de Acción Nacional para determinar si decide inscribirse. (Marco A. Mirón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2840965.htm 
 

 
 
SINTESIS 

• Ofrecerá RMV imparcialidad en comicios en II Informe  
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, rendirá, el próximo martes, su segundo Informe de labores, en el 
que emitirá un mensaje de compromiso a no interferir en el proceso electoral local que vivirá Puebla, y ofrecer 
una alianza con el gobierno federal, para trabajar de manera coordinada, "haciendo a un lado cualquier diferencia 
ideológica". Al igual que el año pasado, el titular del Poder Ejecutivo local dijo que su gobierno se mantendrá al 
margen de la elección del 7 de julio, cuando se elegirá a 217 presidentes municipales y se renovará el Congreso 
local, porque no quiere que "la elección nos divida". (Claudia Aguilar)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

• Definen bancadas a responsables de posicionamiento  
Cinco de las siete bancadas en el Congreso del estado definieron a los diputados que fijarán la postura en el 
segundo informe de gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, que se llevará a cabo el próximo martes 15 de enero. 
Las siete fuerzas políticas en el legislativo tendrán cinco minutos para emitir un posicionamiento sobre el segundo 
año de labores, y posteriormente escucharán el breve mensaje del ejecutivo local. Por el PRI, será el diputado, 
Ernesto Leyva Córdova quien emita un pronunciamiento, por el PAN lo hará Mario Riestra Piña, por el PRD, Eric 
Cotoñeto, por el PT, Zeferino Martínez Rodríguez y por Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres. 
(Claudia Aguilar)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
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SINTESIS 

• Se deslinda Salomón Escorza de digitalización del Congreso 
El coordinador de la bancada del PRI, Édgar Salomón Escorza, se deslindó de la digitalización de mil 350 tomos 
que se está llevando a cabo en el Congreso del estado, y declaró que ahora es responsabilidad del nuevo 
presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Mario Riestra Piña. La semana pasada, la empresa 
Consultoría y Servicios de Alta Tecnología (CSAT) inició con dicho proceso, pero sin la aprobación del Comité de 
Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios que encabeza José Juan Espinosa Torres. Sobre el tema, Salomón dijo 
que en su calidad del presidente del Congreso no autorizó la digitalización, aunque posteriormente dijo que todo 
se hizo con la venia del nuevo líder del legislativo. (Claudia Aguilar)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

• Pide PAN a partidos políticos mostrar padrones de militantes 
El CEN del PAN convocó a las demás organizaciones políticas a cumplir la ley y registrar sus padrones de 
militantes y darlos a conocer, tal y como lo hizo este instituto político. En un comunicado, el PAN destacó que de 
esa forma todas las fuerzas políticas contribuirán a fortalecer la transparencia, la redición de cuentas y la 
democracia. "Invitamos a todos los partidos a no demorar más su compromiso con la democracia y con los 
ciudadanos", se lee en el documento. Sostuvo que el PAN es el único partido que desde 2004 publica en su página 
de Internet el padrón de militantes activos y adherentes, y el 24 de enero de este año presentará en estrados 
físicos y electrónicos el padrón de miembros refrendados.  (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104798 
 
INTOLERANCIA  

• Reprobado Moreno Valle 
La diputada federal del Partido de la Revolución Democrática, Roxana Luna dijo que la administración del 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas está reprobada en los dos años que lleva ya que incumplió con los 
compromisos sociales, concentró la obra en la zona urbana y frenó el desarrollo en el interior del estado. En 
conferencia de prensa la legisladora dijo que previo al informe del gobernador lo que puede decirse es que está 
reprobada su administración y lo que se ha hecho no es lo que ofreció hace tres años en la campaña. Lamentó 
que se esté dando la persecución en contra de líderes sociales, que se haya intentado presionar a los periodistas 
críticos mediante demandas penales. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104797 
 

 
 
CAMBIO  

• Puebla contará con más recursos para indígenas 
Puebla contará con más recursos en materia de apoyo a comunidades indígenas, anunció la titular de la Comisión 
Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), Nuvia Mayorga Delgado, toda vez que aseguró que la 
entidad cuenta con el mayor número de personas en dicho sector. Durante su visita al municipio de Pantepec, el 
gobernador Rafael Moreno Valle inauguró el puente Dos Cerros-El Mangal-El Zapote con una inversión superior a 
los 86 millones de pesos, la delegada de la CDI resaltó que la encomienda del Presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto, es que en su sexenio se apoye a los habitantes de comunidades rurales, respetando y tomando en 
cuenta sus opiniones y costumbres. (Elvia García Huerta) 
http://www.diariocambio.com.mx/www/index.php/secciones/zoon-politikon/item/153-puebla-contar%C3%A1-
con-m%C3%A1s-recursos-para-ind%C3%ADgenas 
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CAMBIO  

• Candidatos del PAN no deben ser electos por meritocracia 
Además, el senador desmintió que el CEN, a través de Juan Molinar Horcasitas, vaya a revisar el proceso de 
selección en Puebla El senador Javier Lozano Alarcón afirmó que el PAN debe medir entre los poblanos a sus 
aspirantes a alcaldes y diputaciones locales para determinar quiénes son más competitivos, y dejar atrás la 
meritocracia, los procesos internos “y otras consideraciones del panismo, que tiene más que ver con un falso 
pedigrí” para elegirlos. En entrevista el exsecretario de Trabajo y Previsión Social dijo que está demostrado que 
implementar una elección interna en Acción Nacional para elegir a sus candidatos no ha sido el mejor mecanismo, 
pues no seleccionan a los mejores perfiles y los militantes terminan divididos. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/www/index.php/secciones/zoon-politikon/item/150-candidatos-del-pan-no-
deben-ser-electos-por-meritocracia 
 
CAMBIO  

• BUAP no ha recibido predio para Centro de Capacitación de Audi 
 Manuel Sandoval Delgado, Secretario General de Obras de la BUAP, explicó que por parte de la administración de 
Rafael Moreno Valle aún no reciben el terreno destinado para la construcción del Centro de Capacitación para la 
empresa Audi. No obstante, agregó que el predio que se tiene previsto que se les será otorgado no cumple con 
las características que la armadora les sugirió. Por esta razón, indicó, no han podido empezar con los trabajos de 
estudio de suelo, previendo que para cumplir con el periodo programado para la obra tendrán que trabajar 
marchas forzadas. (Eloy Rodríguez) 
http://www.diariocambio.com.mx/www/index.php/secciones/metropolis/item/49-buapnoharecibidopredioaudi 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Cumple Moreno Valle con solo 4 de los 11 objetivos del PED vs la pobreza 
En los dos años de gobierno de Rafael Moreno Valle se cumplieron sólo 4 de los 11 objetivos para abatir la 
pobreza y la desigualdad establecidos como prioridad en el Plan Estatal de Desarrollo 2011–2017. Los programas 
de Ciudad Rural, Crecer, Rehace, Comunidades Sustentables, Más y Mejor Vivienda y Accede a Tú Vivienda se 
quedaron en el papel y sin acciones concretas a lo largo de 24 meses de gestión, tiempo en el que la falta de 
titular de la Secretaría de Desarrollo Social estatal permitió olvidar estos compromisos. (Guadalupe Galvez) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cumple-moreno-valle-con-solo-4-de-los-11-objetivos-del-
ped-vs-la-pobreza-_id_18618.html   
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• En dos años RMV se hace del control de los tres poderes y los órganos autónomos 
En dos años de administración Rafael Moreno Valle Rosas se ha encargado de centralizar el poder en Puebla, 
posicionando a 26 personajes afines a su proyecto al frente del Poder Judicial, el Congreso del estado y los 
órganos autónomos que, contradictoriamente, durante la campaña de 2010 prometió emancipar del yugo del 
gobierno del estado para garantizar una verdadera división de poderes. A diferencia de administraciones 
anteriores, la estrategia de apoderamiento se ha impulsado sin ocultarla, ya que entre los nuevos encargados de 
conducir las instituciones, que en teoría deberían ser independientes del gobierno. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-dos-anos-rmv-se-hace-del-control-de-los-tres-
poderes-y-los-organos-autonomos_id_18626.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Sin mejoras en los índices educativos durante los dos primeros años de Moreno Valle 
Durante los primeros dos años de gobierno de Rafael Moreno Valle –aliado con la líder nacional del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo Morales– los resultados de la Evaluación 
Nacional para el Logro Académico en los Centros Escolares (ENLACE) no ha mejorado sustancialmente, pues los 
jóvenes continúan con dificultades para el área de español, matemáticas y de ciencias, principalmente. Los 
resultados de las últimas dos evaluaciones nacionales demuestran que los estudiantes de primaria tienen 
problemas graves en el área de matemáticas, principalmente en quinto grado de este nivel. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sin-mejoras-en-los-indices-educativos-durante-los-dos-
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primeros-anos-de-moreno-valle_id_18621.html  
 

 
 
MILENIO  

• Puebla líder en el país en crecimiento 
Al segundo año de gobierno de Rafael Moreno Valle, Puebla mantiene indicadores positivos en los rubros de 
exportaciones por más de 13 mil millones de dólares, una tasa de desempleo del 3.9 por ciento menor al 
promedio nacional y se mantiene como uno de los estados líderes en el país en crecimiento económico. En los 
últimos dos años, el Producto Interno Bruto (PIB) creció a una tasa promedio de 7.6 por ciento anual, derivado 
del dinamismo de la industria automotriz, según datos de la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo 
Económico (Secotrade). (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7df07da1c27c195b1924d5629648a742   
 
MILENIO  

• Pastrana viene a “conciliar” diferencias entre perredistas 
Entre el 22 y 23 de enero Mara Cruz Pastrana, delegada especial del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido 
de la Revolución Democrática (PRD), llegará a Puebla con el objetivo de “conciliar” las diferencias que existen 
entre las diferentes corrientes del sol azteca. Hilario Alonso Flores, integrante de la coordinación estatal de 
Alternativa Democrática Nacional (ADN), señaló que la comisión política nacional ratificó el nombramiento de Cruz 
Pastrana como delegada especial para el proceso electoral de este año. En entrevista con Milenio Diario, 
manifestó que la integrante de Izquierda Democrática Nacional (IDN). (María Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7df07da1c27c195b1924d56296417ed5   
 
MILENIO  

• Presentan a los nuevos miembros del CDE del PRI 
En el Partido Revolucionario Institucional (PRI) caben todos los actores, pero tendrán que respetar los estatutos y 
las reglas que el partido marque para la selección de candidato, aseguró Pablo Fernández del Campo, delegado 
estatal del tricolor. El mensaje del líder estatal se dio tras la presentación de los nuevos integrantes del Comité 
Directivo Estatal (CDE), quienes se encargarán de las secretarías adjuntas y delegaciones especiales al interior del 
estado. De las designaciones destacan los exdiputados locales Humberto Aguilar Viveros, Bárbara Ganime Borne, 
Javier Aquino Limón, la exlegisladora federal Blanca Jiménez Hernández. (María Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7df07da1c27c195b1924d5629640ae85   
 

 
 
E-CONSULTA 

• En duda la autonomía de los organismos públicos en Puebla 
A lo largo de su segundo año como gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle colocó a gente cercana 
a él en organismos independientes y hasta en la cabeza de Acción Nacional a nivel estatal e hizo cambios en la 
estructura gubernamental que conllevaron a liquidaciones de personal que hasta la fecha siguen en proceso. En 
2012 se dio la renovación de integrantes de organismos autónomos de la administración pública estatal, como la 
CAIP y los organismos responsables de la organización y vigilancia de los procesos electorales. Sin embargo, a 
estos cargos llegaron personas que colaboraron en algún momento con Moreno Valle. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/en-duda-la-autonomia-de-los-
organismos-publicos-en-puebla 
 
E-CONSULTA 

• El PRI celebra el viernes consejo político para aprobar su plataforma 
Será el viernes de esta semana cuando el Partido Revolucionario Institucional (PRI) lleve a cabo el Consejo 
Político para aprobar la plataforma electoral que presentará a los poblanos durante la campaña estatal y para 
definir los métodos a través de los cuales serán electos los candidatos a las 217 presidencias municipales y las 
diputaciones locales. De acuerdo con el procedimiento del PRI, los 650 consejeros deben ser convocados con al 
menos 72 horas de anticipación al Consejo Político, explicó el presidente de la comisión de Procesos Internos del 
tricolor, José Alarcón Hernández. (Claudia Lemuz) 
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http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/el-pri-celebra-el-viernes-
consejo-politico-para-aprobar-su-plataforma 
 
E-CONSULTA 

• Reconocerá Leyva avances y rezagos en gestión de Moreno Valle 
Durante el segundo año del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas hubo avances significativos, pero está 
pendiente la atención a las comunidades del interior del estado para lograr un desarrollo integral, señaló el 
diputado local Ernesto Leyva Córdova, quien fijará la postura del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
durante el segundo informe de labores del mandatario poblano. Este martes, los diputados locales instalarán el 
primer periodo de sesiones del tercer año de la LVIII Legislatura y recibirán el informe escrito de Moreno Valle 
Rosas sobre las acciones que realizó durante su segundo año de actividad. (Claudia Lemuz) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/reconocera-leyva-avances-y-
rezagos-en-gestion-de-moreno-valle 
 
E-CONSULTA 

• Moreno Valle es un retroceso para Puebla: Roxana Luna 
El gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas es un retroceso para Puebla porque su actuación es similar al de las 
administraciones priístas que le antecedieron, durante las cuales hubo intolerancia a voces disidentes, declaró la 
diputada federal del PRD, Roxana Luna Porquillo. A diferencia de otros actores políticos, puso en duda que el 
gobierno de Moreno Valle Rosas sea de coalición debido a que, por parte del PRD, sólo están colocados dos 
perredistas quienes incluso obtuvieron cargo en la administración estatal por su amistad con el Ejecutivo y han 
reducido su participación a un mero trabajo, porque sus decisiones no tienen incidencia en políticas sociales a 
favor de los que menos tienen, dijo. (Claudia Lemuz) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/moreno-valle-es-un-retroceso-
para-puebla-roxana-luna 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

• RMV se compromete a no interferir en el proceso electoral 2013 
Emitir un mensaje político cuyo sentido es el compromiso a no interferir en el proceso electoral local que vivirá 
Puebla, así como ofrecer una alianza entre su gobierno y el de Enrique Peña Nieto para trabajar de manera 
coordinada, haciendo a un lado cualquier diferencia ideológica, es el mensaje que el gobernador Rafael Moreno 
Valle dará durante su segundo informe de gobierno. El mandatario estatal dijo que su gobierno se mantendrá al 
margen de la elección del 7 de julio, cuando se elegirá a 217 presidentes municipales y se renovará el Congreso 
local. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 
PERIODICO DIGITAL 

• SNTE 23 y 51 interpondrá 60 mil amparos contra la Reforma Laboral 
Este lunes, docentes de las secciones 23 y 51 del SNTE, interpondrán 60 mil amparos contra la reforma laboral. 
En una reunión privada, los actuales secretarios generales de la sección 23 y 51, así como ex líderes del SNTE 
acordaron en unidad emitir un desplegado donde sostendrán que velarán en favor de los trabajadores de la 
educación. Tan solo el sábado pasado Jorge Luis Barrera de la Rosa, de la sección 51 había recaudado 2 mil 500 
maestros, pero se pretende llegar a 10 mil; mientras que de la dirigencia de Salgado Néstor, al momento se 
habían presentando 5 mil, de 40 mil amparos que quieren interponer. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 
PERIODICO DIGITAL 

• La SSA clausuró 6 pozos irregulares de agua potable en Puebla: Julio Casiano 
Durante 2012 la Secretaría de Salud realizó 10 operativos en el interior del estado para verificar que las pipas 
comercializadoras de agua potable cumplan con las especificaciones que marca la norma 194, misma que regula a 
quienes expenden el vital líquido. De acuerdo al Sub Director de Regulación y Fomento Sanitario, Víctor Julio 
Casiano Urrutia, los tanques deben estar recubiertos con pintura epóxica libre de plomo y sus propietarios deben 
clorar el agua que venden. El año pasado la dependencia estatal detectó a 16 pipas que trabajaban al margen de 
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la ley. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 
PERIODICO DIGITAL 

• CCE reconoce el trabajo de 500 elementos de la 25 zona militar 
Este domingo, 500 elementos de la 25 zona militar y sus familias fueron reconocidos por su trabajo y esfuerzo en 
la protección y apoyo de la sociedad mexicana por los integrantes del Consejo Coordinador Empresarial. El 
presidente del organismo Francisco Rodríguez Álvarez, advirtió que esta actividad se planeó para reconocer el 
trabajo anónimo que se lleva a cabo en esta institución. Mencionó que sobre todo en los últimos 6 años se 
asignaron tareas para las que el ejército mexicano no estaba diseñado, sin embargo los resultados han sido 
buenos. Advirtió que invitar a sus familias es una manera de agradecer el esfuerzo y sacrificio que realizan al 
entregar a un hijo, esposo o padre al servicio militar. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 
PERIODICO DIGITAL 

• PRI se reorganiza para hacer frente al proceso electoral 2013 
El Partido Revolucionario Institucional anunció la reestructura de carteras del Comité Estatal y la designación de 
delegados especiales para operar en el proceso electoral 2013 con reglas claras y competitivas, anunció ayer el 
delegado presidente Pablo Fernández del Campo , al señalar que en el equipo hay inclusión de corrientes y 
rechazó “ismos“. Pablo Fernández señaló que no ha sido notificado de que habrá dos delegados, pero si así fuera 
serán bienvenidos. Tampoco se han confirmado las alianzas que tendrá el PRI con otros partidos para el proceso 
local. La secretaria general, Ivonne Ortega, habló del caso de Baja California donde se sumaron los partidos de 
izquierda, pero el caso de Puebla y otras 12 entidades son diferentes. (Pilar Bravo) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Arzobispo destaca los avances que ha tenido RMV durante su administración 
Al hablar de los 2 primeros años de la administración de Rafael Moreno Valle en el gobierno del estado, el 
arzobispo, Víctor Sánchez Espinosa, destacó avances en materia de comunicación, educación, salud e 
infraestructura. Aunque comentó que como clero también han padecido casos de extorsión e inseguridad, reiteró 
que Puebla sigue siendo una entidad segura y ello es motivo de reconocimiento. Informó que pospondrá su viaje 
a Roma para el próximo 18 de enero ya que acudirá al informe de gobierno, porque dijo, tiene mucho interés en 
escucharlo. Advirtió que esperará a conocer los detalles del mismo antes de señalar pendientes. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

• Puebla a la vanguardia nacional en conectividad digital  
Con una inversión superior a 500 millones de pesos para la instalación de dos mil 114 aulas digitales en 185 
municipios, Puebla sigue a la vanguardia nacional en materia de conectividad, destacó el Gobernador Rafael Moreno 
Valle. En la presentación de avances del programa de conectividad y entrega de certificados a mil 959 docentes por 
el uso de nuevas tecnologías en la educación, el mandatario subrayó que los recursos aplicados procedieron de la 
Federación, la administración estatal y ÚNETE. Frente a un auditorio de mentores que agradecieron el apoyo 
gubernamental para superarse, Moreno Valle se comprometió a iniciar en un mes la entrega de 16 mil 
computadoras. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/puebla-la-vanguardia-nacional-en-conectividad-digital   
 
IMAGEN POBLANA  

• Entrega RMV puente emblemático para comunidades indígenas 
El  Gobernador Rafael Moreno Valle inauguró el Puente Dos Cerros-El Mangal-El Zapote, la obra carretera más 
grande realizada por la actual administración estatal que beneficiará a 14 comunidades de la Sierra Norte. Ahí, la 
directora general de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), Nuvia Mayorga 
Delgado, reconoció la labor del Gobernador Moreno Valle para terminar el Puente, una obra que habían solicitado 
los habitantes de la región desde hace más de 40 años. Esta vía de comunicación, la más alta de su tipo en todo el 
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estado -160 metros-, tuvo una inversión superior a los 86 millones de pesos. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/entrega-rmv-puente-emblematico-para-comunidades-indigenas     
 

 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• El Ayuntamiento exhorta a comercios e industrias a cumplir con su plan de Protección Civil 
Las sanciones por no contar con el Plan de Protección Civil van de los 50 a los 3 mil salarios mínimos y en caso de 
determinarse un riesgo latente se puede llegar hasta la clausura. La prevención y capacitación son factores que el 
Ayuntamiento ha promovido con especial interés en materia de Protección Civil entre la población, por esta razón 
se busca involucrar en esta dinámica a un mayor número de empresas y sus trabajadores, apuntó Gustavo Ariza 
Salvatori, director del área. “El Plan de Protección Civil integra los puntos físicos para seguridad de los 
trabajadores y personas que ingresan a estos lugares”. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• PRI poblano vivo, fuerte y trabajando 
Durante este fin de semana Claudia Hernández, Presidenta del Comité Municipal del PRI en Puebla Capital, 
entregó juguetes y compartió la tradicional Rosca de Reyes con familias priistas de juntas auxiliares, colonias y 
unidades habitacionales, donde subrayó que el PRI está fuerte, vivo, trabajando a favor de la población y 
preparándose para ganar. La representante del Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Karla Ahuatzin, 
junto con Pablo Fernández del Campo Espinosa, reiteró el apoyo de la dirigencia hacia el Comité Municipal y desde 
luego a la población para trabajan unidos y, en este caso, festejando a los niños en Puebla Capital. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• De bajo nivel, la nueva estructura del PRI que desafiará al morenovallismo 
El Delgado Presidente del Comité directivo estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo Espinoza presentó ante los 
representantes de los medios a los integrantes de la estructura orgánica de este instituto político, en su mensaje, 
dijo que en el nuevo  grupo de colaboradores está representa la equidad de género, juventud y experiencia. 
Asimismo, las distintas regiones que conforman el territorio poblano están significadas en este equipo cuya 
prioridad será intensificar los vínculos con todos los militantes priistas con el ánimo de triunfar en el próximo 
proceso electoral. (Redacción) 
http://www.contraparteinformativa.com/  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Elías Abaid es el mejor para sucederme: Natale 
El ex diputado federal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Juan Carlos Natale López, aseguró que 
hasta este día se mantiene como el dirigente en Puebla, ya que su salida dependerá si se le designa como 
delegado federal en Puebla. El dirigente rechazó que la no designación del actual diputado local Elías Abaid Kuri 
como su sucesor, sea consecuencia de su familiaridad con el actual Secretario de Infraestructura, Antonio Gali 
Fayad, quien es su suegro, ya que aseveró que el actual funcionario del estado no es militante del Partido Acción 
Nacional (PAN), sino un ciudadano. (Angélica Patiño) 
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

 
 
PUEBLA ONLINE 

• RMV no ha respondido a las expectativas ciudadanas: PRD 
A unas horas del segundo informe de labores del gobernador, Rafael  Moreno Valle Rosas, la diputada federal del 
PRD y líder de la corriente Alternativa Democrática Nacional, Roxana Luna Porquillo, consideró que la actual 
administración no ha respondido a las expectativas de los poblanos que apoyaron la entonces coalición 
“Compromiso por Puebla”. En rueda de medios, la legisladora sentenció: “El gobierno de coalición no se logró 
porque en Puebla el electorado no puede diferenciar entre un gobierno del PRI, uno del PAN o del PRD”. (Ricardo 
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Carmona) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35004:rmv-no-ha-respondido-a-las-
expectativas-ciudadanas-prd&Itemid=127 
 
PUEBLA ONLINE 

• Senadores del PAN realizarán cónclave en Puebla, del 15 al 17 de enero 
El Universal informa que los legisladores del Partido Acción Nacional (PAN) se darán cita en la ciudad de Puebla 
del 15 al 17 de este mes para definir la agenda legislativa que impulsarán en el próximo periodo ordinario de 
sesiones, informó el senador Ernesto Cordero Arroyo. En un comunicado, el presidente de la Mesa Directiva del 
Senado de la República, dio a conocer que en los trabajos estará presente el presidente del Comité Ejecutivo 
Nacional del PAN, Gustavo Madero Muñoz. (Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=34995:senadores-del-pan-
realizar%C3%A1n-c%C3%B3nclave-en-puebla-del-15-al-17-de-enero&Itemid=127 
 
PUEBLA ONLINE 

• ¿Cuánto ganan los presidentes de partidos políticos en Puebla? 
De acuerdo a la Ley de Transparencia, los partidos políticos en Puebla deben difundir el monto de los salarios de 
sus empleados empezando por el titular; sin embargo, no todos cumplen con la disposición o bien esquivan dar 
una cifra exacta. El PAN cumple con la disposición a través de su página web. El presidente del Comité Directivo 
Estatal tiene un salario de 50 mil pesos mensuales y el secretario general de 35 mil. Por su parte, el PRI no 
publica cuánto gana el presidente del partido, ni los puestos más altos, en su tabulador incluye de subsecretario 
con 15 mil pesos a intendencia con 4 mil mensuales. (Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=34995:senadores-del-pan-
realizar%C3%A1n-c%C3%B3nclave-en-puebla-del-15-al-17-de-enero&Itemid=127 
 
PUEBLA ONLINE 

• SNTE 23 promueve amparos contra reforma educativa 
Este viernes, los líderes del SNTE 23 ordenaron a los profesores federales de Puebla que entregaran sus talones 
de cheque de la segunda quincena de diciembre con el fin de interponer amparos contra la reforma educativa 
aprobada por el Congreso de la Unión el pasado mes de diciembre. De hecho, durante este fin de semana se 
estuvieron recolectando los documentos originales entre los profesores para promover el amparo este martes. 
Además de los comprobantes de pago originales, el sindicato pidió a sus agremiados firmar la solicitud del amparo 
(Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35010:snte-23-promueve-amparos-
contra-reforma-educativa&Itemid=126 
 

 
 
RETO DIARIO 

• Consejo Político Estatal autoriza pláticas con otras fuerzas políticas: Islas 
Gerardo Islas informó que a la par de que los Consejeros Estatales autorizaron la plática, también aprobaron la 
Plataforma Política que registrarán ante el Instituto Estatal Electoral para este proceso electoral 2012-2013, esto 
en el marco del Consejo Político Estatal Ordinario. El líder estatal de Nueva Alianza indicó que con el apoyo del 
órgano más importante del partido, Consejo Estatal Político, inicia pláticas de manera formal con las fuerzas 
políticas con las que podría coligarse para estos comicios. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Consejo-Politico-Estatal-
autoriza-platicas-con-otras-fuerzas-politicas:-Islas-&id=40245 
 
RETO DIARIO 

• PRI poblano vivo, fuerte y trabajando 
Durante este fin de semana Claudia Hernández, Presidenta del Comité Municipal del PRI en Puebla Capital entregó 
juguetes y compartió la tradicional Rosca de Reyes con familias priistas de juntas auxiliares, colonias y unidades 
habitacionales, donde subrayó que el Revolucionario Institucional está fuerte, vivo, trabajando a favor de la 
población y preparándose para ganar. Karla Ahuatzin, representante del Presidente del Comité Directivo Estatal 
del PRI, Pablo Fernández del Campo, reiteró el apoyo de la dirigencia hacia el Comité Municipal y desde luego a la 
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población para trabajan unidos y, en este caso, festejando a las y los niños en Puebla Capital. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRI-poblano-vivo,-fuerte-y-
trabajando&id=40244 
 
RETO DIARIO 

• EPN no estará en informe de Rafael Moreno Valle 
Además de mencionar los avances que ha tenido Puebla en su segundo año de gobierno, Rafael Moreno Valle 
Rosas, recalcará en su informe las posiciones que tomará su administración este 2013. La primera de ellas se 
refiere a la habilidad que tiene el actual gobierno de Puebla para trabajar de manera coordinada y conjunta con el 
presidente de la República, Enrique Peña Nieto. La segunda ratifica que en estos tiempos electorales, el gobierno 
de Rafael Moreno Valle se mantendrá al margen. (Belegui Enríquez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-EPN-no-estara-en-informe-
de-Rafael-Moreno-Valle-&id=40242 
 
RETO DIARIO 

• Espinosa pide a poblanos fijar postura de gobierno de RMV 
El diputado local por el Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, por medio de las redes sociales pidió a 
los poblanos que le ayuden a fijar su postura sobre el segundo informe de gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, 
en la sesión del Congreso del próximo martes 15 de enero. En entrevista, comentó que la postura que fijará su 
partido no será personal y empezó a recoger puntos de vista por medio de las redes sociales y reuniones con 
poblanos, para realizar un balance de los ciudadanos sobre el segundo año del actual gobierno estatal. (Agustín 
Hernández) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Espinosa-pide-a-poblanos-
fijar-postura-de-gobierno-de-RMV&id=40241 
 
RETO DIARIO 

• Digitalización del Congreso la aprobó Mario Riestra: Salomón 
El tema de la digitalización en el Congreso es uno que aprobó el nuevo presidente de la Junta de Gobierno y 
Coordinación Política, Mario Riestra Piña, aseguró el ex presidente de este organismo legislativo, el priista, Edgar 
Salomón Escorza. Agregó que son 350 mil tomos los que se están digitalizando y que se inició este trabajo desde 
la semana pasada, por parte de la empresa, Consultoría y Servicios de Alta Tecnología (CSAT), pero diputados 
desconocían estos trabajos, como el de Nueva Alianza, Enrique Nácer Hernández. (Agustín Hernández) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Digitalizacion-del-Congreso-
la-aprobo-Mario-Riestra:-Salomon&id=40240 
 
  

INFORMACION NACIONAL  
 
 

 
 
EL UNIVERSAL  

• Se movilizan maestros contra reforma laboral 
Miles de maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) de al menos 12 entidades 
del país realizarán hoy una marcha de apoyo desde el Zócalo capitalino a los tribunales federales en San Lázaro 
para respaldar la entrega de 100 mil amparos en contra de la reforma laboral. En tanto, la dirigencia del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) estimó que entregará también de forma simultánea en todo el 
país casi medio millón de amparos en contra de la misma reforma, informó el secretario de la sección 10, Jaime 
León Navarrete. (Nurit Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41211.html   
 
EL UNIVERSAL  

• Ofrecen salidas a crisis en mercado de trabajo 
La realidad del mercado de trabajo en México es de elevada precariedad. Sesenta de cada 100 trabajadores laboran 
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informalmente sin recibir prestaciones sociales, tanto en el sector no registrado como en empresas formalmente 
establecidas y hasta en el gobierno. El resultado de este precario estatus laboral es un círculo vicioso entre escasa 
productividad laboral, limitado crecimiento económico, bajos salarios y un débil mercado interno. En el futuro, esta 
problemática podría implicar la profundización de la pobreza y un problema serio de finanzas públicas, dado el 
envejecimiento de la numerosa población ocupada que hoy no cuenta con aportaciones para el retiro. (Ixel Yutzil 
González) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41212.html  
 
EL UNIVERSAL  

• "Habrá orden en desarrollo urbano" 
El ordenamiento territorial, el crecimiento ordenado de las ciudades bajo una visión de sustentabilidad, proyectar el 
futuro a partir de un Plan Nacional de Desarrollo Urbano que contemple las 56 zonas metropolitanas del país y 
permita establecer hasta dónde y cómo crecerán las urbes es parte de las nuevas tareas que emprenderá en este 
sexenio la renovada Secretaría de la Reforma Agraria (SRA), hoy Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y 
Urbano (Sedatu). “Necesitamos poner orden en las casas, calles, parques, industrias y es un trabajo que tenemos 
que abordar juntos municipios, estados y federación”. (Julián Sánchez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41213.html   
 
 

COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Prepara RMV un tributo a Peña 
Nuestra primera plana del día de hoy describe perfectamente los tiempos políticos y el sentir del Señor de los 
Cerros en la víspera de su segundo informe de gobierno. 
Existen pruebas fehacientes que confirman que el gobernador poblano está muy lejos de los afectos del 
presidente Peña Nieto. 
Los mensajes sicilianos, los recortes presupuestales y los arrebatos de las mega obras hacen evidentes las 
diferencias entre el morenovallismo con el poderoso grupo que hoy ostenta el poder federal. 
Todo indica que el triple lenguaje utilizado por Rafael Moreno Valle durante la elección presidencial fracasó 
rotundamente y que en Los Pinos no se tragaron el cuento de la operación en favor de Peña Nieto a través de 
la estructura estatal. 
Para su mala suerte, los números nunca les cuadraron, por lo que los dos principales operadores de Enrique 
Peña tienen muy claro que el gobernador poblano jugó con todos y contra todos. O mejor dicho, jugó única y 
exclusivamente para él. 
Así las cosas, hoy Moreno Valle —fiel a su naturaleza— hará hasta lo imposible para congraciarse con el 
presidente, a costa de cualquier cosa. De entrada, tal como lo describe Ricardo Morales, las primeras frases del 
gobernador en su segundo informe serán las mismas que utilizó Peña Nieto en su primer mensaje como 
mandatario. 
Textualmente, utilizará las palabras del presidente para posteriormente saludar a su representante personal y 
pedirle le haga saber que su gobierno está a sus pies. 
Miren que debe ser difícil archivar sus “logros” para abrir su informe con las frases textuales del nuevo 
presidente tricolor. Pero, para Moreno Valle no hay imposibles; si hay que hacerle un tributo a Peña lo hace sin 
miramientos, diciéndole adiós a la arrogancia. 
El nuevo escenario político obliga al Señor de los Cerros a recuperar la confianza de Peña aunque de por medio 
vaya implícito el entreguismo. 
De esta forma, el hombre que disfrutó del entreguismo de toda la clase política poblana, hoy sufre un enroque 
de posiciones. 
Vaya ironía. 
¿Sin pedir un peso prestado? 
Un dato que sería interesante escuchar el día del informe es el monto de las pps, las cuales no son otra cosa 
que obras concesionadas a empresas privadas, las cuales hacen la inversión total a cambio de una renta de 
cuando menos 30 años. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 14 de Enero de 2013 
 
 

 20 

A nadie espanta la figura de las pps, pero lo que no se vale es la desfachatez de asegurar que todo lo han 
logrado sin pedir un solo peso prestado. 
En una próxima entrega les daré datos sobre esta deuda disfrazada, la cual puede ser más grave que la deuda 
pública del estado. 
Créanme que se van a impactar. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1913 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Lo que Moreno Valle nos dirá el próximo martes 
Intolerancia Diario tuvo acceso en exclusiva al borrador del segundo informe de labores del gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas. 
En dicho documento, el mandatario estatal citará textualmente algunas de las palabras que el presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto, pronunció durante la firma del acuerdo por México. 
“En esta hora decisiva de la vida de la República, se requiere que los políticos hagamos de las coincidencias, la 
base para alcanzar los acuerdos esenciales. 
”Se necesita que la pluralidad y la diferencia de visiones, en lugar de ser obstáculo, permitan el ascenso de 
México.” 
Hasta aquí la cita. 
Acto seguido, Moreno Valle le pedirá el representante del presidente, el titular de la Semarnat, José Juan 
Guerra Abud, que por favor “sea el conducto para transmitir al primer mandatario de nuestro país, un saludo 
de parte de todos los poblanos, así como nuestro compromiso indeclinable, de trabajar de manera coordinada y 
respetuosa con su gobierno, reconociendo su liderazgo y teniendo como objetivo la transformación y el 
progreso de Puebla y de México”. 
Después de saludar a sus invitados especiales iniciará con la glosa de su informe presumiendo su trabajo en 
torno a las fiestas del 5 de Mayo, la infraestructura construida, el programa Peso a Peso, las co-inversiones 
realizadas, la educación, cultura, deporte, salud, nutrición, grupos vulnerables, paisanos, combate a la pobreza, 
desarrollo rural, medio ambiente, gobierno eficiente, transparencia, iniciativas legislativas, seguridad, 
desarrollo económico y turismo. 
Estos 20 temas serán los que aborde Moreno Valle desde el faraónico edificio del Centro Integral de Servicios, 
en el cual aun laboran miles de esclavos… perdón, trabajadores, a marchas forzadas, para —según— tenerlo 
listo para el martes. 
Dentro del eje 5 de Mayo, el gobernador presumirá que la fiesta conmemorativa de la Batalla de Puebla, “los 
poblanos, le regalamos a México y al mundo una magna celebración, con motivo del 150 Aniversario de la 
Batalla del 5 de Mayo”. 
Abundará en que dicha celebración habría sido vista por más de 60 millones de personas en todo el mundo. 
Dentro de este mismo rubro ponderará que se pusieron en marcha las obras del viaducto Zaragoza con un 
costo de 496 millones de pesos y 1.1 kilómetros de longitud, así como también el distribuidor de la autopista 
México-Puebla con la calzada Ignacio Zaragoza, que tuvo un costo de más de 612 millones de pesos. 
De la misma forma, presumirá dentro de ese rubro el rescate que su administración llevó a cabo del Parque 
Metropolitano, antes Valle Fantástico. También destacará la recuperación de la exfábrica La Constancia, obra de 
la cual se encargó el también empresario periodístico Armando Prida, suegro del vocero del gobernador, 
Marcelo García Almaguer. Incluirá la producción del documental 5 de Mayo que hizo el escritor Carlos Fuentes y 
el que se realizó para Discovery Channel. 
 “Hoy, los poblanos nos sentimos orgullosos de nuestro pasado y optimistas de nuestro futuro.” 
Como parte del rubro de infraestructura presumirá que dentro de sus dos primeros años se han invertido 10 
mil millones de pesos, lo equivalente a todo lo que invirtió en la pasada administración. 
Destacará dentro de estas obras el distribuidor vial a Santa Ana Chiautempan, la modernización de la carretera 
federal a Atlixco, la construcción de 16 plantas de tratamiento de agua, la rehabilitación de 37 sistemas de 
agua potable y alcantarillado. Además que resaltará lo que él considera la obra emblemática de su segundo año 
de labores, la puesta en marcha del ruta en el corredor Chachapa-Tlaxcalancingo, el cual representa una 
inversión de mil 300 millones de pesos (mdp) y aprovechará para pedirle Peña Nieto su apoyo para la segunda 
línea que correrá sobre la 11 Norte-Sur. 
Según Moreno Valle, en materia de infraestructura carretera se han invertido mil 693 mdp en todo el estado. 
Por lo que se refiere el programa Peso a Peso, revelará que este polémico programa en donde se le arrebató el 
manejo de las obras a los municipios ha derramado recursos por 424 mdp en 17 municipios. 
Por primera vez le dará su lugar al municipio de Puebla, al hablar que en coordinación con el ayuntamiento de 
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Puebla capital ha invertido 221 mdp para el programa de rescate Fuertes-Catedral y 175 mdp para la 
modernización de los bulevares 5 de Mayo y Hermanos Serdán. 
Dentro de las coinversiones, el ejecutivo ponderará programas como la modernización de 23 carreteras, el de 
escuelas de calidad y sobre todo, la coinversión que se realiza con la Universidad Autónoma de Puebla para la 
construcción de la Ciudad de la Ciencia y del Conocimiento, que incluye el parque tecnológico Tecnópolis, donde 
participa el estado con 137 mdp. 
En el rubro de educación, abrirá un espacio para saludar a y felicitar a su madrina la maestra Elba Esther 
Gordillo. “Agradezco a la maestra Elba Esther Gordillo, a Juan Díaz y a todos los maestros por el apoyo que nos 
han brindado para contar con una mejor educación en nuestro estado”. 
Menciones especiales recibirán la unam y la uap, cuyos rectores, Francisco Narro y Enrique Agüera Ibáñez, han 
encabezado el programa de alfabetización más importante en la historia de Puebla. 
Como parte de su trabajo en materia de salud destacará la construcción de siete nuevos hospitales y la 
rehabilitación de 223 Centros de Salud en todo el estado y ponderará que se pasó del lugar 29 a la cobertura 
universal en materia del seguro popular, además de asegurar que se cuenta con el 99 por ciento de abasto en 
medicinas. 
Dentro de sus logros, también presumirá que ha logrado una reestructuración de la administración pública la 
cual ha hecho más eficiente a su gobierno, sin afectar a los usuarios, reduciendo el número de secretarías de 
18 a 13 y logrando economía por 2 mil 300 mdp durante su dos años. 
En materia de transparencia, presumirá que con la nueva ley Puebla pasó del lugar 27 al quinto a nivel 
nacional, además de alcanzar el 97 por ciento de respuestas satisfactorias a solicitudes de información y 
presumirá certificaciones de Imco y A-Regional, en esta materia. 
Reconocerá que es el gran elector en Puebla, al afirmar que en 2012 presentó un total de 34 iniciativas, de las 
cuales el 88 por ciento se aprobaron por unanimidad. 
En materia de desarrollo económico destacará la instalación de la empresa alemana Audi en Puebla, la cual 
representa una inversión de mil 300 mdp. 
Para cerrar su informe de labores, el mandatario lanzará un mensaje a todas las fuerzas políticas, para que 
antepongan el interés personal, por encima del interés de Puebla y afirmará que se mantendrá al margen del 
proceso electoral. 
 “A dos años del inicio de mi gobierno, hemos refrendado nuestro orgullo de ser poblanos y ha quedado 
plenamente acreditado, que podemos lograr resultados extraordinarios, cuando trabajamos juntos, alrededor 
de un objetivo común. 
”Ese objetivo, es la transformación de Puebla. 
”Porque Puebla, es nuestra casa y nuestra causa compartida”, concluirá el mandatario estatal. 
Según los morenovallista se espera que asistan al segundo informe los gobernadores de 14 estados de la 
República y todos los dirigentes nacionales de los diferentes partidos políticos, ya se verá cuántos realmente 
asisten. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1915 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Cinismo policiaco 
No puede haber de otra, las corporaciones policíacas poblanas, principalmente la del Estado y la Ministerial, 
protegen y alientan el “narcomenudeo” en la ciudad de Puebla de los Ángeles a grado tal que de manera por 
demás cínica se venden drogas como la heroína y la cocaína, además de psicotrópicos y marihuana en las 
principales zonas comerciales sin que a nadie le importe. 
La Secretaría de Seguridad Pública del Estado (ssp), cuyo “flamante” titular es Ardelio Vargas Fosado, ha 
permitido que sus subordinados justifiquen sus escandalosos salarios y prestaciones en perseguir a sujetos que 
venden unas cuantas dosis de droga en el interior del estado y en la capital se han desentendido de un 
preocupante incremento en las mafias de “narcomenudistas”, que ha dejado de ser “la caja chica” del crimen 
organizado para convertirse en el principal negocio. 
El miércoles pasado en este espacio dimos cuenta de la operatividad de una organización dedicada, desde 
Guerrero, a la distribución de la droga conocida como “Heroína” cuyo “jefe de plaza” apunta a ser Vicente 
Almazán Rodríguez, exconvicto del penal de San Miguel, donde cumplió condena por delitos contra la salud, 
dueño de ranchos en Matamoros, Cholula, además de una residencia en El Cristo, en la ciudad de Atlixco, 
donde tiene su centro de operaciones y a funcionarios como don Ardelio no pareció importarle. 
El funcionario ignora o tampoco le importa que desde el edificio principal de la Procuraduría General de la 
República (pgr), por este hecho, ya se abrió una investigación especial contra esta organización y por supuesto 
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contra quienes la toleran y la permiten, donde están incluidas autoridades de todos los niveles, además de 
corporaciones policíacas. 
Pero como habría de importarle al secretario si en Puebla todo su personal de “inteligencia”, desde el director 
de la Policía Estatal Preventiva (pep), son investigados por secuestros, asaltos, extorsiones e incluso por 
proteger al crimen organizado, haciéndose el desentendido de las recientes ejecuciones, desapariciones e 
incluso quejas por parte de comerciantes que ya pagan “derecho de piso”. 
Los ganones del contubernio 
Entre la vasta lista de beneficiados por el contubernio policiaco para hacer de la ciudad de Puebla un “picadero” 
de heroína, se encuentra la gente que trabaja para Vicente Almazán Rodríguez y su hijo Efraín Almazán, siendo 
el primero Samuel Méndez Sánchez, “El Moreno”, quien es “brazo derecho” de Vicente, considerado en Puebla 
el principal introductor de heroína, que llega procedente de Guerrero y que se vende en todos los municipios 
del centro del estado. 
En Puebla, quienes están bajo las órdenes del “Moreno” son: Víctor Hugo Sánchez Hernández, “El Motor”; 
circula en un Cavalier de color dorado, su centro de operaciones se encuentra en la colonia La María, de 11:00 
a 12:00 horas, distribuye de La María hacia el estadio Cuauhtémoc, luego para San Aparicio, su teléfono es 22 
23 23 54 80, tiene un ayudante, “Recra”, quien contesta las llamadas. 
Otro se llama Jhordan, le dicen “Dexter”, su teléfono 22 25 05 68 59, opera frente al Cobaep, U-15, en la 
unidad habitacional Amalucan, es una casa de dos pisos plagada de grafitis y de propaganda de payasos. 
Julio, su número 6 47 48 99, su centro de operaciones es en una casa del bulevar Puebla de Bosques de San 
Sebastián, cerca de una herrería, en el último piso. 
El cuarto es “El Chori”, su número 22 25 48 70 02, opera en El Pilar, de 10:00 a 12:00 horas, luego se va a 
Plaza Loreto y termina en el centro, cerca del MacDonalds de la 2 Norte y 24 Oriente. 
Esta mafia de la heroína se moviliza en toda Puebla, principalmente en zonas como Angelópolis, Centro de 
Convenciones, la avenida Juárez, Romero Vargas, Libertad, entre otras. 
Más listas para la próxima entrega. 
El correo de los muertos 
Funcionario de la PGR amenaza en vez de pagar a sus empleados 
 “¿Quién será el funcionario de la Procuraduría General de la República (pgr), que es propietario del restaurante 
Las Carrilleras, en avenida Juárez y bulevar Atlixco y no le paga a sus empleados, solo los mantiene con 
amenazas de que ‘les podría ir muy mal’ si le piden les pague? 
”Trabajo en el restaurante Las Carrilleras ( avenida Juárez y bulevar Atlixco) llevo trabajando mes y medio y 
desde que entré no nos han pagado a nadie del personal, el día que le decimos al contador Ignacio Rojas de 
nuestros pagos nos dice que no hay dinero y nos comenta que el dueño del lugar es el director de pgr y que no 
lo ha podido contactar y que ni nos pongamos porque nos puede meter en problemas, que el dinero que entra 
lo destina para pagos de luz, teléfono, etcétera, porque el negocio va mal y estamos desesperados y hasta 
amenazados y sin dinero, lo único que pedimos son nuestras quincenas porque ya las trabajamos, no nos dan 
seguro social y el contador nos dice que si vamos a Conciliación el dueño nos puede meter en un problema 
serio, que mejor nos aguantemos hasta que el lugar sea rentable si queremos y si no que nos vayamos sin 
causar problemas, por lo que le pido su ayuda, somos 13 personas que tenemos familias e hijos que mantener 
y todos estamos en la misma situación. Gracias por su atención. Saludos.” 
Hasta aquí la carta. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1916 

 

 
 
(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
El futuro incierto del gobierno morenovallista 
La indefinición en la carrera presidencial hoy le pasa factura a Moreno Valle: el nuevo gobierno federal lo ha 
puesto bajo sospecha. Sospecha de haber favorecido a López Obrador en 2012. Sospecha de ser un aliado 
incondicional de Elba Esther. Sospecha de ser un potencial aspirante presidencial en 2018. 
A diferencia de la parsimonia con la que gobernó Mario Marín y sus antecesores, el sexenio morenovallista 
avanza a velocidad de vértigo. Moreno Valle tiene prisa y acicatea a sus empleados para trabajar a la misma 
celeridad. Si la tarea periodística es una curaduría de la información, una selección de lo importante y un 
descarte de lo banal, al tramo dos de la administración sin duda lo caracteriza larevolución de la 
infraestructura y la llegada de Audi. La celeridad del morenovallismo, sin embargo, tenía un sentido: 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 14 de Enero de 2013 
 
 

 23 

el riesgo real de que el apoyo incondicional de la Federación a su gobierno se trastocara con el resultado de 
las elecciones federales. Fue una profecía autocumplida: las gélidas relaciones con el nuevo gobierno de 
Enrique Peña Nieto indican que los cuatro años restantes no tendrán la complacencia que recibió de Felipe 
Calderón y su gabinete. 
El morenovallismo, pese a sus prisas, empieza a sufrir el desgaste del tiempo que todo lo marchita. El bono 
de la alternancia se agotó, pero Moreno Valle lo entendió: su urgencia es construir una legitimidad de 
resultados. Un gobierno sostenido por la eficiencia, por su puntualidad en la entrega de 
obras, impecable en la gestión de los dineros públicos, a salvo de las penurias de la contratación de 
deuda que acosan a otros gobernadores y alcaldes. La administración morenovallista no se detiene, como 
presume en sus promocionales del Segundo Informe. 
La prisa tiene otro sentido: hasta el 30 de noviembre de 2012, Moreno Valle recibió un trato privilegiado de la 
Federación. Dineros, programas, designaciones de Pueblo Mágico, fluyeron sin conflictos. El gobernador 
poblano tenía tres anclajes diferentes. Uno, el presidente Calderón, con el que hizo campaña en 2006. Dos, 
su amistad con el poderoso secretario de Hacienda, Ernesto Cordero. Y tres, por si algo faltara, el 
madrinazgo de Elba Esther Gordillo, poder fáctico que llenaba de miedo a todos los funcionarios panistas. 
Pero era obvio que el 1 de diciembre todo podía cambiar, sobre todo porque Moreno Valle nunca terminó 
de acomodarse en la carrera presidencial del 2012. Con la candidata de su partido, Josefina Vázquez 
Mota, carecía de química por el pleito con “La Maestra” Gordillo. Con López Obrador nunca hubo 
acercamiento, sino diferencias, y su verdadero favorito, Enrique Peña Nieto, no era de su partido y una 
operación a su favor hubiera sido descarada. Al final, no quedó bien ni con Dios ni con el Diablo: el 
tabasqueño ganó la entidad, Peña Nieto se quedó en segundo, y la abanderada de su partido se fue al tercero. 
La indefinición en la carrera presidencial hoy le pasa factura a Moreno Valle: el nuevo gobierno federal lo ha 
puesto bajo sospecha. Sospecha de haber favorecido a López Obrador en 2012. Sospecha de ser un aliado 
incondicional de Elba Esther. Sospecha de ser un potencial aspirante presidencial en 2018. Los tiempos, 
pues, no son propicios para el gobernador poblano que debe hacer méritos para ganarse la confianza de Peña 
Nieto y sus hombres con hechos y mensajes políticos concretos. Pero esos mensajes no son lanzados. 
Por ejemplo, el gobierno morenovallista no ha colocado la reforma educativa en las prioridades del 
Congreso local, amparándose en el Segundo Informe. Hasta el día de hoy ya le han dado la afirmativa 12 
legislaturas estatales, y sólo faltan cinco más para que se considere avalado por el Constituyente 
Permanente. Si Puebla aprueba la reforma educativa después de la entidad 17, poco valor tendrá su voto ya 
para el equipo de Peña Nieto. 
Moreno Valle es preso de su lealtad a Elba Esther Gordillo, y como lo accesorio sigue la suerte de lo principal, 
también el gobernador poblano se ha colocado bajo la sospecha de ser una resistencia al régimen tricolor. 
Hace un año, en el Primer Informe de Gobierno, Gordillo fue la invitada principal. Hasta ahora no se ha 
confirmado si vendrá el martes. Y en caso de presentarse, sería otro punto de demérito ante Peña Nieto. 
Por último: Moreno Valle también está bajo sospecha por sus aspiraciones presidenciales en el 2018, tanto que 
le copió a Peña Nieto varias de sus estrategias de posicionamiento nacional. Además de la vinculación 
con Televisa, también su presencia en TODOS los informes de sus homólogos para que a su vez, ellos se 
vean comprometidos a asistir al suyo. No en balde hasta ayer había 25 gobernadores confirmados, lo que no es 
muestra de músculo sino de reciprocidad política. 
De aquí en adelante, escribí hace semanas, todo será una cuesta arriba para el gobernador poblano. Por ello 
no dudo en afirmar que su Segundo Año fue el mejor, y que el anuncio de la inversión de Audi, su pináculo. 
En lo sucesivo la entrega de recursos será más lenta, y los mejores proyectos se los apropiará la Federación, 
como el segundo piso de la autopista. El ritmo de la infraestructura será más lento, y muchas piedras en el 
camino van a ser colocadas. 
El segundo año de gobierno debe calificarse como exitoso, pero en el futuro hay un camino incierto. Sin 
embargo, Moreno Valle ha demostrado de sobra que los retos lo hacen crecer, y que siempre encuentra un 
camino de salida. 
**** Chucho Ramos, de columnista a novelista. El próximo miércoles el afamado columnista Jesús Ramos, 
autor de “Por las entrañas del poder”, debuta como novelista con la presentación de Soy Lupita, una obra 
literaria sobre la epopeya religiosa de la Virgen morena y su triunfo como la madre icónica de los 
mexicanos. El texto, publicado por Barrera Editores, será distribuido en México y Estados Unidos. La invitación 
es a la biblioteca Palafoxiana a las 11:30 horas del miércoles. Imperdible. 
http://www.diariocambio.com.mx/www/index.php/opinion/tiempos-del-nigromante/item/142-el-futuro-
incierto-del-gobierno-morenovallista 
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Algo no camina bien, algo pasa 
Algo no camina bien en la relación de Enrique Peña Nieto y Rafael Moreno Valle. El contenido de las múltiples 
misivas hacen pensarlo así. El presidente no viene al informe. Le quitó el segundo piso de la autopista al 
gobierno estatal. Por orden judicial contuvo el teleférico. Vino a San Pablo del Monte y por cortesía no invitó al 
mandatario poblano. Y ahora, impidió el liderazgo de Elías Abaid Kuri en el Partido Verde. 
Cierto es que las desavenencias y probables malentendidos tuvieron de intermediarios a la Secretaría de 
Gobernación, al Poder Judicial, al CEN del PRI y del Verde y al Estado Mayor Presidencial. Sin embargo, en el 
fondo debemos concluir que los intereses institucionales y políticos del Presidente de la República juegan 
papeles preponderantes en estos mensajes cifrados. 
Al buen entendedor, pocas palabras. La cosa no va bien. Algo frena la buena relación entre uno y otro. Lo 
de menos sería preguntarnos lo que pudiera ser, hacerle al ingenuo, jugar con la perspicacia de la gente; pero 
lo mejor, lo mejor es arriesgar, ser francos y directos. Decir, por ejemplo, que la presión que se ejerce 
sobre Elba Esther Gordillo definitivamente sí está perjudicando a Puebla.  
 Y eso no es bueno. Nos afecta. Que Peña y Moreno Valle no se entiendan es lo de menos, uno de estos días 
podrían lograrlo. Lo grave sería que Puebla se convirtiera en zona de guerra, de disputas, de lucha y de 
confrontación por culpa de una señora que ni siquiera es de aquí.   
No faltará quien esté contento porque así ocurra, porque chorree sangre, porque haya chingadazos. Yo 
no. Quienes pagaríamos los platos rotos seríamos nosotros. Allí están don Manuel Bartlett con Gabriel 
Hinojosa, Mario Marín con Enrique Doger y el mismo Moreno Valle con Eduardo Rivera; el sometimiento 
antecede la desgracia y alimenta el odio y la gente lo resiente, lo paga. 
Por el lado de las elecciones locales de este año, sobra decir que se están contaminando por esa falta 
de entendimiento o de guerra elbista declarada. Y si una u otra cosa, o ambas, se confirmaran al paso de 
los días, el choque seco entre el presidente y el gobernador podría ser de trágicas consecuencias. Son muchos 
los mensajes hostiles enviados a Puebla, el sentido común puede ayudarnos a entenderlos de manera correcta; 
algo no camina bien, algo pasa. 
****** 
La cita es el miércoles a las 12 horas en la biblioteca Palafoxiana. La novela Soy Lupita será presentada en 
Puebla por Barrera Editores; después se presentará en la ciudad de México y en algunas ciudades de Estados 
Unidos. Soy Lupita, recuérdela: Soy Lupita, porque será recordada. 
http://www.diariocambio.com.mx/www/index.php/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/132-algo-no-
camina-bien-algo-pasa 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Tranquilidad en vísperas del informe 
A 24 horas de que se lleve a cabo la tradicional sesión solemne del Congreso del estado para que el 
gobernador Rafael Moreno Valle rinda el segundo informe de su administración, hay tranquilidad en 
la ciudad y en el resto del estado. 
Los dos primeros años del actual gobierno no han sido fáciles. Si partimos del hecho de que cada gobernante 
tiene su estilo, su especial forma de trabajar y de afrontar los problemas deberá pasar un tiempo para que se 
entienda y se acepte el estilo morenovallista, que empezó a un ritmo inusitado, desconocido para la mayor 
parte de los poblanos y que a muchos pareció agresivo. 
Desde el inicio se puso en marcha un programa de obras urbanas que dejó pasmados a todos, no sólo por el 
número sino por la magnitud de esas obras que tuvo como primera consecuencia el desquiciamiento del 
tránsito citadino, provocando molestias y enojos en automovilistas, comerciantes, transportistas y público en 
general, sobre todo porque Tránsito municipal en ningún momento ha tratado de implementar acciones que 
aligeren un poco el natural descontrol del tráfico debido a los trabajos que se realizan. 
Las múltiples obras que se llevan a cabo en esta capital han afectado a algunos sectores y eso también causa 
molestia, al igual que a los gremios que se ven o creen verse afectados por un nuevo sistema de transporte 
urbano, por ejemplo; o por la prohibición de estacionamiento en calles del Centro Histórico. 
Los trabajos de embellecimiento en el centro de la capital del estado también han sido criticados, pero no se 
tiene en cuenta que en abril se llevará a cabo aquí el Tianguis Turístico, que concentrará en Puebla a un 
número importante de empresarios de la llamada “industria sin chimeneas” muchos de los cuales podrían 
incluir —de eso se trata— a la capital, entre sus promociones nacionales e internacionales, para acarrear 
turismo nacional y extranjero. 
El gobernador Moreno Valle le apuesta al turismo como medio para impulsar en mediano plazo la economía 
local. Por eso luchó para traer a Puebla la sede del tianguis, que por primera vez se llevará a cabo en un 
destino que no es de playa, y por eso su interés en promover a varias de las ciudades de la entidad poblana, 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 14 de Enero de 2013 
 
 

 25 

como Cholula, Tlatlauqui, Zacatlán y otras, como los pueblos mágicos. 
El gobernador está convencido de que la actividad turística además de promover el empleo, el comercio, 
etcétera, beneficia a la mayor parte de la población activa. 
No descuida, sin embargo, continuar con el proceso de industrialización que se inició en Puebla en los 60, 
cuando iniciaba su decadencia la industria textil, que durante varios decenios fue el motor económico de la 
entidad, y ahí está como prueba el que haya logrado traer a una de las más importantes fábricas de 
automóviles de Alemania, para asentarse en terrenos de la zona de San José Chiapa, con lo que se logrará 
crear un nuevo e importante polo de desarrollo, pues a la planta automotriz seguirán fábricas de implementos 
que se demandarán, como nuevos centros habitacionales, comercios, y servicios como escuelas, hospitales, 
entre otros. 
Tal vez porque poco a poco se va entendiendo que el objetivo del nuevo gobierno estatal es aportar 
importantes beneficios para el estado a mediano y largo plazo, el segundo informe se espera en un ambiente 
tranquilo. 
En esto tiene que ver la Secretaría General de Gobierno, que preside Fernando Manzanilla Prieto, pues ha 
mantenido un diálogo permanente con los partidos y grupos políticos, así como con los organismos 
empresariales para resolver cualquier asunto antes de que se convierta en problema. 
La importancia del diálogo con los diferentes sectores, de desactivar los conflictos mediante negociaciones y 
acuerdos, ha sido bien entendida por el actual titular de la dependencia encargada de la política interior del 
estado, y por eso los problemas que se han enfrentado en vísperas del segundo informe han sido mínimos, si 
es que los ha habido. El estado está en calma y no se vislumbran problemas graves en un futuro próximo, 
aunque se anuncia una manifestación para el mero día del informe, es decir mañana, que se encaminará al 
Centro Integral de Servicios, donde se efectuará la sesión solemne del Congreso. 
El problema del campo 
Aunque hay atención al campo poblano y un plan para su desarrollo que apenas está poniéndose en 
marcha, lo cierto es que es uno de los sectores que mayor atención requieren y el que, por lo menos 
en el primer año y medio del actual gobierno, no fue atendido adecuadamente. 
Los campesinos en todo el país fueron abandonados a su suerte desde la llegada de la tecnocracia capitaneada 
por Carlos Salinas de Gortari. El campo, que durante la primera etapa de los gobiernos revolucionarios fue el 
tema principal de los discursos oficiales, dejó de tener importancia cuando a algún genio se le ocurrió que si 
aquí en México se producían cuando mucho 5 toneladas por hectárea de maíz y en Estados Unidos 10 y más, 
deberíamos de dejar de sembrar, y comprar maíz y frijol al vecino del norte. 
Como consecuencia de esa visión de la agricultura y ganadería nacional, ahora importamos maíz, frijol, arroz, 
soya, trigo, huevo, carne de pollo, etcétera, y tenemos a millones de mexicanos buscando trabajo en el otro 
lado del río Bravo. Somos un país dependiente en cuestión alimentaria, que es lo peor que le puede pasar a 
cualquier nación como la nuestra. 
Por fortuna ha habido un cambio en la política estatal, que todavía no se nota, pues el cambio en el mando de 
la Secretaría de Desarrollo Rural tiene pocos meses de haberse efectuado, por lo que los planes y proyectos 
para la producción agropecuaria que se han implementado, empezarán a ponerse en marcha en este año. 
No sólo habrá un cambio de política agropecuaria en Puebla sino en todo el país, según lo ha anunciado el 
presidente Enrique Peña Nieto, pues si los priistas tecnócratas no atendieron como debe ser al sector 
agropecuario, los 12 años de gobiernos federales panistas, fueron catastróficos para ese sector. 
La entrega de mototractores a agricultores organizados con parcelas de una a cinco hectáreas es un importante 
paso para lograr la tecnificación y el aumento de la productividad agrícola, pero no es suficiente. Se requieren, 
dicen campesinos, otros apoyos, como la entrega de semilla y fertilizantes en tiempo adecuado y asesoría 
técnica de agrónomos y veterinarios, que dejó de existir o que se presta en forma tan raquítica, que ni se nota. 
Notas breves: Hoy lunes, el jefe del Ejecutivo poblano, acompañado del secretario de Obras Públicas 
federal, Alfredo del Mazo, hará un recorrido de prueba del metrobús, el nuevo sistema de transportación 
urbana, que cubrirá desde Tlaxcalancingo, sobre la carretera federal a Atlixco, hasta Chachapa, a la salida para 
Tehuacán. A este recorrido asistirán numerosos invitados especiales… Una agrupación política nacional, 
Factor Ciudadano, que aspira a convertirse en partido político, se pronunciará este día a favor del rector 
de la BUAP, Enrique Agüera, para la candidatura del PRI a la presidencia municipal de la ciudad de Puebla. Se 
dice que tal pronunciamiento puede ser una trampa, pues Factor Ciudadano dejó de pertenecer al PRI para 
aliarse con el Partido Nueva Alianza y después de las elecciones federales, buscar ser a su vez partido político 
nacional… Ayer domingo, el dirigente estatal priista, Pablo Fernández del Campo, dio a conocer a los 
integrantes del comité estatal de ese partido: José Miguel González Sánchez, secretario técnico; Francisco 
Ayala, Organización; Carlos García, Operación Política; Armando Rodríguez, Finanzas; Marisol Calva, secretaria 
particular; Omar Austrián, Informática; Miguel Ángel González Romero, Coordinación Universitaria; Yadira 
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Luna, coordinación de Deporte; Julio César Pérez, subcoordinación del Deporte; Atención a personas 
discapacitadas, de la tercera edad, etcétera; Gabriel Gómez Martínez, Ecología; Sonia Hidalgo, vinculación con 
trabajadores al servicio del estado; secretarios adjuntos a la presidencia: José Doger Corte, Humberto Aguilar 
Viveros, Bárbara Ganime. Delegados especiales: Héctor Sánchez Ruanova, Rómulo Arredondo, Joe Hernández 
Corona, Felipe Guerrero, David Aquino, Juan Antonio González, René Lechuga Fosado, Javier Aquino Limón, 
Blanca Jiménez y Martín Arroyo Ruiz. Como ve, este sí es el nuevo PRI, pues sólo son conocidos los secretarios 
adjuntos y los delegados especiales y uno o dos secretarios o coordinadores. Pero bueno, se trata de presentar 
una cara nueva y fresca ante la ciudadanía… Ayer no circuló en esta capital el diario Milenio. Resulta que 
el transporte que lo traía fue robado en la carretera. El chofer fue abandonado y se llevaron el vehículo con 
todo y todo. 
http://www.diariocambio.com.mx/www/index.php/opinion/pulso-politico/item/135-tranquilidad-en-
v%C3%ADsperas-del-informe 

 

 
 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
Primero los delegados y luego el candidato por Puebla 
Esta tarde, en la sede de la Secretaría de Gobernación que encabeza Miguel Ángel Osorio Chong en el Distrito 
Federal, comenzará la definición de los delegados federales que desplegará el gobierno de la República en todo 
el país. 
A partir de hoy, un desfile de titulares de dependencias pasará por el edificio que comanda el ex gobernador de 
Hidalgo para proceder a la elección de los representantes del gobierno de Enrique Peña Nieto en los estados. 
Cada integrante del gabinete irá con Osorio Chong para "palomear" el nombramiento de los próximos 
servidores públicos. 
La tarea requerirá varios días, pero se dice que dará inicio este lunes. 
De ser así, tenga por seguro que será entre hoy y mañana cuando empiecen a trascender los nombres de los 
primeros delegados federales que habrá para Puebla. 
En una de esas hasta comienzan a hacerse oficiales mañana martes, justo el día en que se realiza el segundo 
informe de gobierno de Rafael Moreno Valle. 
Una vez concretado el nombramiento de los 52 delegados federales, que como le informé el miércoles: la harán 
también de operadores electorales a favor del PRI, el gobierno de Enrique Peña Nieto a través del Comité 
Ejecutivo Nacional tricolor tomará las riendas del proceso de selección del candidato a la presidencia municipal 
de Puebla. 
De parte del CEN ha sido la secretaria general, Ivonne Ortega Pacheco, quien más interés ha mostrado por 
intervenir cuanto antes en la puja por la más importante de las alcaldías poblanas. 
Se dice que es ella quien de manera personal atiende el tema, y que en su radar, basado en la información que 
le han hecho saber los representantes formales e informales del partido en la entidad, son sólo dos los 
aspirantes con posibilidades reales de hacerse de tan codiciada candidatura. 
Quizá es por eso que uno de los tres que se mencionaban se ha mostrado tan nervioso en los últimos días. 
Pronto se despejarán las dudas. 
***  
Después de asistir como invitado especial a un recorrido de prueba en el metrobús poblano, Alfredo del Mazo 
Maza, director general de Banobras, sostendrá un encuentro privado este medio día con el empresario José 
Chedraui Budib. 
Del Mazo y Chedraui conservan una añeja relación de amistad que se ha ido consolidando con el tiempo, 
incluso antes de que el otrora "delfín" de Peña Nieto para sucederlo en el gobierno mexiquense se convirtiera 
en presidente municipal de Huixquilucan. 
Seguro que además de abordar temas personales, incluso familiares, los amigos compartirán puntos de vista 
acerca de la política actual, entre los que estará incluida la aspiración de Pepe Chedraui por convertirse en 
candidato del PRI a la presidencia municipal de Puebla. 
El empresario poblano sigue echado para adelante en su proyecto político. 
Así que considérelo vivo, quizá más ahora que en el pasado, en la contienda por la alcaldía. 
*** 
Es muy difícil, casi imposible, que el PAN vuelva a repetir alguna vez con un candidato a la presidencia 
municipal de Puebla tan malo como lo fue Antonio Sánchez Díaz de Rivera en 2007. 
Sin embargo, lo ocurrido aquella ocasión sirve para demostrar que no siempre el precandidato puntero en las 
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encuestas resulta ganador. 
Medio año antes de las elecciones del 11 de noviembre, Blanca Alcalá Ruiz era superada en todos los estudios 
de opinión que se realizaban para conocer a los aspirantes mejor posicionados. 
Tanto en "conocimiento" como en "confianza" y en "intención de voto", por arriba de la hoy senadora figuraban 
personajes como Ana Teresa Aranda, Javier López Zavala, Roberto Ruiz Esparza, Eduardo Kuri Chedraui y, 
aunque usted no lo crea, Francisco Fraile García. 
Con los números en contra, seis meses antes de la elección no había un solo observador que se atreviera a 
pronosticar lo que sucedió más adelante. 
Nadie apostaba por Alcalá, ni el entonces gobernador Mario Marín Torres, priista igual que ella. 
Al final, como usted bien sabe, ganó primero la candidatura en su partido y después la alcaldía en las urnas. 
Eso lo logró, entre otros factores, gracias a la construcción de un perfil renovado, ajeno al estándar de los 
políticos tradicionales, que la hizo altamente competitiva. 
Cierto que José Antonio Gali Fayad no es Antonio Sánchez Díaz de Rivera. 
Ni el PAN de Moreno Valle es el mismo que por aquel año lideraba Rafael Micalco Méndez (hoy de vuelta en la 
dirigencia). 
Aun así, el episodio es ilustrativo. 
Y más todavía para los creadores de escenarios de Pepe Chedraui. 
*** 
Si desde el gobierno federal se dispone lo necesario para emprender la operación política a favor del PRI, desde 
la administración estatal ya viene haciéndose pero a favor del PAN y del partido Compromiso por Puebla. 
Representantes de este gobierno se han dado a la tarea de "cazar" a los precandidatos priistas con un 
importante potencial de voto para ofrecerles candidaturas en el blanquiazul o Compromiso por Puebla (que al 
final serán lo mismo porque irán en coalición). 
Los emisarios van sobre aquellos aspirantes a presidentes municipales que aparecen posicionados en segundo 
o tercer lugar de las preferencias electorales, y que saben que han perdido toda posibilidad en el PRI. 
Invitar a los priistas para dividirlos, para causarles fracturas internas, es sólo una de las variadas estrategias 
que los operadores del morenovallismo han comenzado a usar en esta guerra, la electoral. 
Otras tienen que ver con los presidentes municipales en funciones. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 
(Golpe Bajo/Iván Tirzo) 
 
Comerciantes y vecinos enojados con Huepa 
La falta de planeación en las obras y el inicio de la inseguridad han caracterizado la administración del 
presidente municipal de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez. 
Comerciantes y dueños de antros de la 14 Oriente de este municipio están más que enfurecidos contra el edil 
porque ya cerró toda la avenida por obras y no observan avances en los trabajos de mejoramiento de imagen 
urbana. 
El 9 de noviembre que el Ayuntamiento cerró el primer tramo de la 14 Oriente, entre 5 de Mayo y 4 Norte, la 
promesa que recibieron del edil es que las obras estarían terminadas en enero de 2013. Pero al paso que va no 
serán concluidas en este mes. 
En esa avenida lo que mueve la economía es la juventud, los estudiantes que vienen de otros estados y otros 
países a prepararse en las universidades de San Andrés, mismos que alquilan departamentos en la zona, que 
desayuna, comen y cenan en restaurantes y fondas, pero que además consumen alcohol en ese clúster de 
antros. 
Las clases iniciaron la semana anterior y sus ventas de los establecimientos en general no repuntan tras la 
caída desde noviembre entre un 50 y 70 por ciento. Nadie está en contra de los trabajos, solo piden que haya 
una planeación, que las autoridades vayan por tramos para evitar afectaciones. 
Pero no son los únicos enojados. También son cientos de vecinos que viven en la cabecera municipal o en 
alguno de los fraccionamientos de la 14 Oriente y Camino Real a Cholula a quienes se les complica salir por el 
cierre de la avenida. 
Según comerciantes y vecinos, al Ayuntamiento le falta cerrar el tramo del Puente de La Virgen -en la parte 
inferior del Periférico Ecológico en cruce con Camino Real- porque ahí va a construirse un colector pluvial. 
Ya no le creen nada a Huepa Pérez. Porque en el caso de las obras de mejoramiento urbano del acceso a San 
Andrés Cholula que estaban programadas para el 5 de mayo de 2012 fueron entregadas cuatro meses después. 
A todo eso vecinos le suman el inicio de la inseguridad en la cabecera municipal, por la falta de patrullaje y la 
correcta estrategia de seguridad. 
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La cabecera municipal (ubicada en la parte trasera de la Universidad de las Américas) era un lugar muy 
tranquilo. Casi nunca se escuchaban reportes de robo en la zona. 
Al menos cuatro lectores de El Sol de Puebla comentaron a este reportero varios casos de atraco cerca de la 
presidencia municipal. 
El 4 de agosto de 2012 a un adolescente de 14 años que iba caminando por el parque de San Andrés unos 
sujetos lo interceptaron para despojarlo de su celular. El 20 de julio del mismo año a otro adolescente le 
arrebataron la bicicleta saliendo un 'café internet' sobre la 16 de Septiembre entre 3 y 5 Oriente Poniente. 
Otra persona difundió una versión de que hace unos días uno de los aspirantes a edil del PAN -por cierto 
impulsado por los ex alcaldes Omar Coyopol y Jaime Morales- le habrían robado su camioneta fuera de su 
domicilio, a unas cuantas calles de las oficinas de Huepa. 
*** 
Quienes están muy herméticos son los priistas poblanos. No quieren adelantar nada sobre las designaciones de 
delegados federales que la administración del presidente Enrique Peña Nieto hará entre la segunda quincena de 
enero y el mes de febrero. 
Continuamente cambian las versiones acerca de quiénes serán los elegidos para trabajar en la administración 
federal. Por ejemplo, el fin de semana fue difundido el supuesto de que Héctor Sulaimán Safi llegaría a la 
delegación de Caminos y Puentes Federales. Él es uno de los hombres del equipo de Jorge Estefan Chidiac. 
También ha trascendido que otro priista que obtendrá una delegación, posiblemente en la Sagarpa, es Alberto 
Jiménez Merino.  
Pero no hay certeza de que ellos como otros sean nombrados como delegados 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm 

 
(En Punto) 
 
Interesantes las declaraciones del subsecretario de Transportes, Carlos Manuel Zurita García, que casi da un 
cerrojazo a la solicitud de los transportistas para incrementar el pasaje con un rotundo ¡no! 
El funcionario estatal ha invitado a los concesionarios a buscar diferentes alternativas para mejorar sus 
ingresos en lugar de insistir en su demanda de alza al transporte, y destacó como una de estas posibilidades la 
de invertir en el Metrobús, que por fin verá la luz esta semana con el inicio de operaciones. 
Según Zurita, sumarse a nuevos sistemas como la Red Articulada de Transporte Articulado (RUTA), los 
ayudaría bajando costos de operación al realizar compras volumen. 
"Mientras se mantengan como hombres camión, sus costos serán más altos y lo que no es aceptable es que la 
ineficiencia en su administración la pretendan trasladar al precio del pasaje", subrayó. 
Qué bueno que piense así el servidor público. 
Ojalá se mantenga en su dicho y no sorprenda en el corto o mediano plazo con la autorización anhelada por los 
transportistas. 
*** 
El gobernador Rafael Moreno Valle adelantó el eje principal del contenido político que emitirá el martes, cuando 
rinda su segundo informe en el Centro Integral de Servicios. 
Dice el mandatario que se centrará en dos puntos primordiales. 
Uno, el anuncio público de que ha decidido mantenerse al margen del proceso electoral.  
"Yo no quiero que la elección nos divida, yo creo que hemos logrado avanzar mucho en muy poco tiempo y 
esto ha sido posible gracias a la suma del esfuerzo de todos los ciudadanos, de las diferentes fuerzas políticas, 
el haber hecho a un lado las diferencias ideológicas para privilegiar los intereses de Puebla, quiero seguir en 
esa misma dinámica", expuso ayer en entrevista. 
Y dos, manifestar su completa disposición para colaborar en las acciones que desde la capital del país 
emprenda el gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto para beneficio de los poblanos. 
"Ratificar al Presidente y a su gobierno la disposición de un servidor y de mi administración para trabajar de 
manera coordinada y conjunta haciendo a un lado cualquier diferencia ideológica para privilegiar los intereses 
de Puebla", añadió. 
Sin duda que hay una fuerte expectación para conocer el contenido exacto, y detallado, del discurso. 
Faltan unas cuantas horas para saberlo. 
*** 
Sin distingo de colores partidistas, los regidores del Ayuntamiento de Puebla, todos, andan molestos por la 
descortesía que los organizadores del Segundo Informe del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas tuvieron 
hacia sus personas y sobre todo sus cargos de representación.  
Resulta que hasta el día de ayer, los integrantes del cabildo no habían recibido la debida invitación al acto 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 14 de Enero de 2013 
 
 

 29 

político, a celebrarse este martes en el Centro Integral de Servicios, donde el mandatario estatal dirigirá su 
mensaje con motivo del segundo año de gestión.  
Los más sentidos en el cuerpo edilicio son aquellos que formaron parte de la Coalición Compromiso Por Puebla, 
quienes no paran de reprochar que en la campaña del 2010 se jugaron el todo por el todo para ganar votos 
para la causa y esta vez, a diferencia del año pasado, fueron olvidados.  
Empero antes de sentirse desairados los regidores deberían de esperar todo el día de hoy en sus oficinas para 
ver si les llega su respectiva invitación, tal y como ocurrió en el 2012; si no tuvieran suerte que no se 
desanimen, la otra opción que tienen es seguir el acto oficial del martes, en vivo y en directo, por el Canal 26.  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(Asoleadero/Raúl Zárate) 
  
Moreno Valle, los retos electorales y del cambio federal 
CON LA LECTURA de su Segundo Informe de Gobierno -mañana 15 de enero- Rafael Moreno Valle Rosas 
concluye una etapa que ha sido afortunada, de Jauja política y financiera en la que todos los factores, las 
condiciones y la suerte, agregadas a su pujante iniciativa, a su creatividad, a sus ambiciosos proyectos, le 
fueron altamente favorables desde el momento de su triunfo en las urnas en julio de 2010. 
SE CIERRA UN ciclo de dos años y 7 meses en que los vientos dominantes soplaron en su favor, impulsaron la 
nave de realizaciones en materia de obra pública. Fue el mandatario panista más favorecido en los dos últimos 
años de la Presidencia de Felipe Calderón, la que le hizo llegar recursos a raudales para alcanzar los logros que 
exhibirá mañana, aunque ha dejado muchos temas, tareas y sectores estratégicos y prioritarios pendientes, 
entre ellos el agropecuario. 
MORENO VALLE LE dio a Calderón y al panismo el timbre de orgullo, la satisfacción de su último triunfo 
electoral en una plaza como Puebla, antes de que sobreviniera el infortunio, el desastroso derrumbe del 
calderonismo y la desbandada panista que redujo a una sexta parte el padrón de militantes y adherentes. Con 
el PAN fuera de Palacio Nacional acaba esa etapa venturosa, bonancible, facilitadora para el gobierno estatal. 
EN EL MÁS puro y pragmático realismo político, los tiempos que sobrevendrán después del 15 de enero 
sencillamente serán diferentes. Ya no serán iguales, inerciales como en los años del panismo. Pueden ser más 
o menos propicios y prometedores a la gestión estatal. Estarán sujetos a profundos e inevitables cambios, 
muchos ajenos a la voluntad y proyectos del gobernador. 
CAMBIOS DE ADAPTACIÓN y acomodamiento a los nuevos factores y condiciones políticas. Cambios en los 
términos de la relación institucional, puesto que Moreno Valle ya no será el ejecutivo favorito que fue de 
Calderón. Cambios en los estilos y formas de gobernar del nuevo presidente de la república y los secretarios de 
gabinete. 
CAMBIOS EN LA planeación, estrategias, prioridades, propósitos y proyectos sociales, económicos y políticas 
del gobierno de Enrique Peña Nieto. Cambios de intereses y miras de grupo y de partido. Cambio en las ideas, 
visualizaciones y prospectivas políticas de corto, mediano y largo plazo. 
HABRÁ CAMBIOS SENSIBLES o imperceptibles en el comportamiento de los diputados, federales y senadores 
poblanos priistas que en todo este tiempo han estado a las indeclinables órdenes de la coordinación y el 
mandato de Moreno Valle, instaurado en el primer ejecutivo estatal que logró un mandato absoluto sobre todos 
los partidos políticos y poderes del estado, incluida la BUAP.  
PODER SIN PARANGÓN en el que media el influjo y buenos oficios políticos de su poderosa mentora Elba Esther 
Gordillo, primero ante Humberto Moreira y enseguida con Pedro Joaquín Coldwell, todo cargado a la cuenta de 
la alianza político electoral con Enrique Peña Nieto. Pacto vigente, aún cuando haya pálidos, balbuceantes 
indicios de que el gobierno peñista está retomando el control del sistema educativo como le corresponde. 
¿A PARTIR DEL 2013 permanecerán o trocarán los términos de esa triangulada mancomunidad que le ha 
delegado todo el poder y los poderes en Puebla a Moreno Valle? Interrogante que acucia a la clase priista. 
2013 SERÁ DE CAMBIOS insoslayables. De retos y desafíos electorales que pondrán a prueba la continuidad -en 
los próximos cuatro años- del proyecto político del gobernador. Lo introducirán en un tobogán de interrogantes, 
de suspenso, de tensiones e incertidumbres cuando se someta a los electores poblanos a su primera gran 
prueba de consistencia y resistencia, credibilidad y confianza social en julio próximo. 
EL REFERÉNDUM POPULAR a su trabajo gubernamental será inevitable durante el proceso de renovación de los 
217 municipios y 41 diputaciones al Congreso del Estado. 
MUCHO DEPENDERÁ DEL PRI y las campañas de sus candidatos que su gobierno salga bien o mal calificado, 
aprobado o desaprobado, debilitado o fortalecidos. Cuando el PRI designe a sus candidatos, se rompa el fuego 
electoral, podrán develarse las incógnitas acerca de la vigencia del inconfesable conciliábulo triangular que de 
manera vergonzante ha sometido a la clase política tricolor al círculo de influencias, inclinaciones y decisiones 
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del gobernador. 
ABRUMADO Y PRESIONADO por los inexorables cambios de forma y de fondo en la federación, a Moreno Valle 
le es vital ganar y mantener el control político del Congreso. Una presencia disminuida podría acarrearle 
penalidades, perturbar su futuro político, puesto que a la próxima legislatura deberá aprobar sus últimas 
cuentas públicas y el cierre de su administración. 
UN CONGRESO PROCLIVE deberá cuidarle las espaldas a la llegada del próximo gobernador, que será de un 
año 6 meses, que podría intentar medirlo con la vara que él midió al marinismo, si no pertenece a su grupo. 
POR ESO VIENE movilizando desde meses atrás a buena parte de sus cuadros políticos de confianza para 
postularlos a diputados, entre ellos el secretario de Salud Jorge Aguilar Chedraui; Patricia Leal Maldonado, 
Secretaría de la Contraloría; y al ex subsecretario de Gobernación, Mario Rincón. 
DENTRO DE ESTE inquietante alud de cambios, el gobernador tendrá que sacar adelante sus objetivos políticos 
al 2018, hacia los cuales tiene enfocadas todas sus baterías políticas, propagandísticas y financieras desde hace 
6 meses. No puede darse el lujo de perder la presidencia municipal de Puebla ni la mayoría en el Congreso. 
CERRAR EL TERCER año sin asegurar la continuidad de su predominio en ambos bastiones políticos: el 
Ayuntamiento y el Poder legislativo, podría ser el inicio del ocaso de sus anhelos futuristas. 
MORENO VALLE SABE que los tiempos promisorios, las estaciones de la tranquilidad, de la estabilidad, de la 
recreación política, serán sustituidos este año por la borrasca perturbadora de los retos y desafíos que le 
plantean los cambios en la administración federal y la lucha electoral. 
TIENE TODOS SUS efectivos de guerra dispuestos en el campo de batalla. Bien sabe que la estrategia de 
choque y confrontación no es la más aconsejable. Su primera opción será la del febril cabildeo, la intensa 
negociación, la de pactar para seguir ganando tiempo, darle aliento a su proyecto personal. Ahí, a su lado, 
estará Elba Esther, configurando, enlazando el triángulo virtuoso de los conciliábulos al más alto nivel. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Pinceladas del nuevo Maximato en Puebla 
En noviembre del año pasado, el gobernador Rafael Moreno Valle asistió como invitado a la fiesta de 
cumpleaños del líder panista en la cámara de diputados federal, Luis Alberto Villarreal, en el rancho de un 
influyente empresario en San Miguel Allende, Guanajuato. 
El mandatario poblano arribó a una pista de aterrizaje cercana a bordo de un Learjet desde donde descendió 
para subirse a su helicóptero Agusta que ya lo esperaba para trasladarlo al lugar del festejo. Ahí, bajó para 
tomar el asiento de atrás de su suburban negra, escoltada, a fin de atravesar de la calle a  la puerta principal. 
Éste es el Moreno Valle que no escatima absolutamente nada en su comodidad, imagen y seguridad personal. 
El mismo que, en cambio, es capaz de amarrar la más importante inversión extranjera de la historia de Puebla: 
más de mil 200 millones de dólares en la instalación de la planta automotriz alemana AUDI. 
Las dos caras de un gobernador que llegó con la más alta aceptación popular, pero que sus desplazamientos 
aéreos de su casa al trabajo lo alejan de los problemas cotidianos de los poblanos que padecen el 
estrangulamiento de sus obras que traerán, sin duda, beneficios palpables, a mediano y largo plazos. 
Es un gobernador que perdió piso social. El jefe político que a sus incondicionales les dispensa toda clase de 
privilegios, mientras que a sus críticos la horca y el cuchillo. 
Su gobierno ejecuta el encarcelamiento de un ex alcalde de Palmar de Bravo, Pedro Barojas, por un presunto 
peculado de 750 mil pesos, mientras que al edil de Tlatlauquitepec, Porfirio Loaeza, destituido por el Congreso 
por un desfalco de 19 millones de pesos, lo mantiene en el cargo y hasta le consigue la denominación de 
“Pueblo Mágico” a su municipio. 
La diferencia es que Barojas es operador de su odiada, la panista Ana Teresa Aranda, y Loeza es un 
incondicional de su causa. A los amigos, la Ley y gracia, a los enemigos, la Ley a secas. 
Luego de tomar posesión, desintegró secretarias fusionadas para hacer más eficiente el aparato administrativo 
y obtener ahorros por 250 millones de pesos, pero que dos años después volvió a unirlas “para acabar con la 
ineficiencia y obtener economías por 70 millones de pesos”. 
Moreno Valle ordena el despido de más de 7 mil burócratas porque hay que cuidar el erario, pero los 
funcionarios de primer nivel de su gabinete gastan a manos llenas, obtienen espléndidos bonos y algunos hasta 
cocinero tienen para atenderlos en las “agotadoras jornadas”. 
El gobernador estableció desde su primer día de mandato que nadie estaría por encima de la Ley, pero carece 
de permisos de obras y recurre a la demolición del patrimonio arquitectónico para transformar una zona del 
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centro histórico en un atractivo turístico mundial. 
Esta dicotomía también se percibe al interior del gabinete. La burbuja original morenovallista fue desplazada 
por una corte de aduladores que para todo resaltan su grandeza con el clásico “sí, señor”. 
En pocas palabras, llegó como un demócrata y se ha convertido en lo que tanto prometió combatir: autoritario 
del pasado. 
Los contrapesos ya no pesan. 
Este análisis contiene pinceladas que van dibujando un nuevo Maximato en Puebla. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9613&Itemid=70 

 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Dos años construyendo el trampolín para Los Pinos 
Mañana, en el mensaje con motivo de su segundo informe, más que el estado que guarda la administración 
pública estatal en los primeros dos años de su mandato, lo que realmente escucharemos del gobernador 
Moreno Valle será un catálogo parcial de razones por las que debe ser considerado como un serio aspirante a la 
candidatura panista a la presidencia de la República. 
Así de claro. 
El proyecto transexenal del mandatario poblano no sólo no ha perdido fuerza, sino que se ha convertido en una 
auténtica obsesión. 
Cada política pública que se aprueba y cada peso del erario estatal que se gasta, siguen la lógica del sueño de 
sueños: llegar a Los Pinos en el 2018. 
Por eso se hará referencia constante a los logros en materia de obra y generación de infraestructura, atracción 
de inversión productiva y alcances en materia de política social y asistencial. 
Algunos como el de Audi, columna vertebral de la virtual precampaña presidencial morenovallista, ameritará un 
capítulo aparte. 
“Si los siempre exigentes alemanes confiaron en su gobierno para traer a Puebla sus millones, los mexicanos 
estaríamos locos en no confiar en su programa para gobernar el país”- esa es la lógica con la que se gobierna 
actualmente el estado. 
Obviamente, quedará fuera del discurso el evidente despotismo con el que se ejercen el poder político y el 
servicio público, la obsesión por controlar partidos, instituciones y poderes supuestamente ajenos al ejecutivo- 
en teoría contrapesos del mismo-, el ataque desde las más altas esferas del poder a quienes se atreven a 
“disentir” con la versión oficial y los enormes signos de interrogación en términos de la honestidad y la 
eficiencia con la que se ejerce el gasto público. 
Y es que, para Rafael Moreno Valle, gobernar Puebla es tan sólo una obligada y tediosa aduana intermedia en 
su ambiciosa carrera política. 
Ser presidente del país no es producto de una ocurrencia pasajera, sino el resultado de un plan trazado desde 
el mismo momento en el que rompió políticamente con el PRI y el ex gobernador Mario Marín. 
Para nadie es un secreto que el hoy mandatario tuvo un papel protagónico en la obtención y posterior 
exposición mediática de las conversaciones Marín-Kamel en el caso Lydia Cacho, elemento que resultó 
fundamental para ganar primero el Senado y después el gobierno estatal. 
El fortalecimiento de su alianza con Elba Esther y la generación de acuerdos mutuos de conveniencia para 
ambos, le da una base de operación electoral y de obtención de recursos que trasciende lo local. 
El siguiente paso, en el que ya trabaja el gobernador, es el de comprar aliados para apoderarse completamente 
de Acción Nacional. 
Y lo está logrando. 
La reciente designación de Juan Molinar Horcasitas como operador de los procesos internos del PAN en Puebla 
es una muestra clara de lo anterior. 
Se lo comentaba apenas la semana pasada: se trata de ganar el partido desde el centro y apoderarse de las 
instancias encargadas del proceso de toma de decisiones. 
Por eso, en esta lógica, personajes considerados como “incondicionales” en el círculo de mayor confianza del 
gobernador han sido desplazados por así convenir al proyecto presidencial por figuras como Gustavo Madero, 
Ernesto Cordero, Luis Alberto Villarreal, Javier Lozano, Jorge Manzanera y el propio Molinar Horcasitas. 
La depuración, si bien necesaria en la óptica de Moreno Valle, ha generado fracturas importantes e 
irremediables entre quienes en su momento conformaron un equipo compacto, unido y con comunidad de 
objetivos. 
Y no hay marcha atrás. 
Las heridas son tan profundas que resultan imposibles de sanar. 
En este absoluto pragmatismo, en donde casi todos son prescindibles, no extraña que el gobernador no 
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muestre el menor interés por darle forma a un grupo político propio que trascienda su mandato. 
Por primera vez en décadas, no se habla de un posible sucesor para la gubernatura de seis años, una vez 
resuelto el engorroso trámite del mini-gobernador. 
Si bien es lógico pensar que la posición dependerá de la capacidad de imponer al próximo alcalde de la capital, 
en la práctica política real no se trabaja internamente para darle forma a un potencial delfín. 
No existe un Plan B. 
Sí se trabaja en cambio en seguir controlando el congreso, en “echar toda la carne al asador” para que los 
deseos del mandatario se cumplan cabalmente y que al final del sexenio se tenga un cierre de administración 
ejemplar, sin dejar cabo alguno suelto. 
No importa que para lograrlo, se repitan formas de dominación y abuso del poder que no encajan en la imagen 
de gobierno moderno y ejemplar que se intenta vender. 
Que la concentración del poder en pocas manos, la hegemonía que se alcanza por la coacción, la cooptación y 
otras formas de control caciquil sean parte fundamental en el ejercicio de gobierno. 
Total, hoy, la presidencia no es lo único que importa, es lo único. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9614&Itemid=71 

 
(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Dos años de claroscuros 
Mañana será el segundo Informe Gobierno de Rafael Moreno Valle. Cómo no saberlo si la exageración para 
difundirlo –sobre todo de su imagen personal- ha sido de antología. 
Pero también es buen momento de hacer un balance de lo que ha sido la gestión del primer Gobernador 
aliancista –que no panista- que ha tenido el Estado de Puebla. 
No hay demasiado que analizar: Es evidente, en primer lugar, que el gobierno de Moreno Valle ha dado una 
prioridad absoluta a la obra pública, sobre todo en la capital y su zona conurbada. 
Sería absurdo negar que sí hay obra pública visible, sobre todo con respecto a la pavimentación con concreto 
hidráulico de algunas avenidas importantes de Puebla y la implementación del llamado “Metrobús”. La 
construcción del Centro Integral de Servicios también es notoria para cualquiera que pase por la zona de 
Angelópolis. 
Y en el interior del Estado se construyeron algunas carreteras y también centros de salud regionales. 
En el ámbito educativo destaca el regalo de miles de computadoras a los mejores estudiantes y construcción de 
aulas en no pocas escuelas. 
En el rubro del desarrollo del campo destaca el otorgamiento de algunos créditos para productores y para los 
famosos “mototractores”. 
En cuestión de inversiones destaca sin lugar a dudas el logro de haber convencido a la empresa AUDI de 
asentarse en territorio poblano. 
Y ya. 
La imagen del Gobernador –lo dicen los poblanos que ya hemos encuestado- es de un político trabajador y que 
ha hecho muchas obras. Aunque también eso es lo que ha tratado de difundir… sin que todo sea tan cierto. 
Porque aquí van las críticas a cada uno de esos rubros de gobierno. 
En el ámbito de la obra pública, se decidió la pavimentación por ser visible y de facilidad publicitaria. Pero lo 
que no se dice es que esa obra también se le debería atribuir al gobierno municipal. Además, la capital adolece 
aún de miles de calles sin pavimentar… pero que no son tan visibles –y con efecto electoral-, en Juntas 
Auxiliares y zonas marginadas. 
El mentado “Metrobús” no será tal. La realidad es que –al menos lo que se ha mostrado al principio- circularán 
por carriles exclusivos unos camiones de pasajeros normales. Y también creemos que el diseño de las rutas es 
deficiente y que ahora habrá un caos de tráfico en horas pico. Pero bueno, démoslo como logro. 
El CIS es simplemente un capricho del Gobernador para tener una sede de oficinas “de primer mundo” (porque 
la verdad no era una obra prioritaria) y… también para dar obra grande a empresas con las que se tienen 
compromisos. 
Y para terminar el tema de la obra pública, también debemos decir que ha servido para catapultar al 
precandidato favorito del Gobernador a la Alcaldía capitalina –José Antonio Gali Fayad-, aunque también haya 
obras sin concluir y con bastantes deficiencias, como las de la Recta a Cholula, las de la entrada a Puebla por el 
Estadio Cuauhtémoc y algunas en el interior del Estado (pero que no son tan visibles, reitero). 
Con respecto a los logros en “educación” también se debería decir que han sido utilizados con fines netamente 
electoreros, como el regalo de computadoras a chamacos que en uno o dos años tendrán credencial para votar. 
Los créditos a productores del campo son a veces una vacilada por ser cantidades ínfimas las otorgadas y es 
sabido también que los mentados mototractores son medio inservibles para la mayoría de campesinos en el 
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Estado. Pero eso sí, con mucha publicidad cada vez que se entregan. 
En fin. Lo que sí queda más que claro es que la obra principal se ha desarrollado en la capital y municipios 
aledaños por ser ésta la principal fuente de votos en cualquier elección. 
Que los logros en educación se llevan a cabo con fines electorales también. 
Que los avances en el campo y salud otro tanto. 
Y que la instalación total de AUDI ni siquiera se verá en este gobierno, pero sirve para proyectar nacionalmente 
a Moreno Valle. 
En otras palabras, que todo lo que hace este gobierno es con fines propagandísticos y con un manejo 
exagerado de la publicidad de la persona del propio mandatario poblano. 
Y por último –todos lo sabemos- con un profundo desprecio a todo aquel que critica o no está de acuerdo en el 
estilo personal de gobernar de Rafael Moreno Valle, además de que éste controla ahora cualquier área o 
institución que pudiera ser obstáculo para que él gobierne sin oposición u obstáculo alguno (Instituto Electoral 
del Estado, Tribunal Superior de Justicia, Comisión de Acceso a la Información Pública… y hasta el Notariado 
poblano). 
Todos sabemos también que el objetivo primordial de Moreno Valle ya no es tener una buena imagen ante la 
opinión pública poblana –cosa que ya tiene-, sino trascender a toda la República con una publicidad exagerada, 
por buscar la candidatura de su partido a la Presidencia de la República en 2018. 
En resumen: Sí, Rafael Moreno Valle ha trabajado en estos dos años de gestión. Pero también es cierto que 
mucho de lo hecho no es en beneficio de la población en realidad, sino para sus propios fines personales y 
objetivos políticos futuros. 
Finalmente habrá que ver si es cierto eso de que no han pedido un solo peso prestado. Pero de ello se 
encargará la nueva Ley federal que pronto comenzará a aplicarse y que promoverá profundas auditorías a todo 
lo que gastan los gobernadores y Alcaldes en todo el país. Esa será otra historia, cuyo desenlace también creo 
que tendrá fines electorales… pero esta vez para el PRI. 
Esta es mi opinión personal del segundo Informe de Gobierno. Pero mañana les muestro lo que opinan los 
poblanos de su actual Gobernador. Encuesta BEAP, pues. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9615&Itemid=72 

 

 
 
(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Aquel Segundo Informe de Mario Marín (Crónica de una Pesadilla)  
Si Mario Marín Torres no se hubiera encontrado con Lydia Cacho y, en consecuencia, tampoco hubiese 
conversado con mexicana alegría con Kamel Nacif lo más probable es que habría pasado a la historia de Puebla 
como un gobernador cercano a la gente y sería recordado por las miles de pequeñas, pero icónicas obras 
realizadas en todo el estado. 
No fue así. 
El destino lo alcanzó y terminó convertido en un paria de su partido y en uno de los símbolos más sonoros de lo 
que más odia el mexicano. 
Un mes después de su Primer Informe, Marín gobernador se encontró metido en una pesadilla que lo tenía como 
primerísimo actor al lado de Nacif y Cacho. 
A partir de ese día, y luego de una primera fugitiva declaración –“Yo no leo chismes”-, nuestro personaje se 
refugió en las giras por el interior del estado y en salidas intempestivas por las cocinas de los restaurantes 
cuando los abucheos y el tintineo de las cucharillas flotaban en el ambiente. 
No se le volvió a ver en público luego de que Carlos Loret de Mola lo descabezara vivo con una entrevista que 
terminó por destrozarlo. 
Así llegó a su Segundo Informe de Gobierno. 
El acto fue a escondidas y tuvo como escenario el Congreso del Estado. 
Como llegó se fue: en medio de un operativo de custodia significativo: sin declaraciones: sin sonrisas. 
Eso sí: ante los diputados locales y los escasos invitados especiales tuvo tiempo de aludir el affaire Marín-Cacho. 
El reportero Francisco Rivas, corresponsal de Reforma en Puebla, así lo consignó: 
“El Gobernador de Puebla, Mario Marín, aseguró este lunes ante el Congreso del Estado que es inocente de las 
acusaciones hechas por la periodista Lydia Cacho, sobre las presuntas violaciones a sus garantías individuales. 
“Al final del mensaje de su segundo Informe de Gobierno, el Ejecutivo poblano dijo que no incurrió en ninguna 
irregularidad. 
 “’No he cometido ningún delito y por eso tengo un gran interés en que se investigue a fondo para que no quede 
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ninguna duda sobre mi actuación’, refirió. 
 “Calificó como desagradable la revelación de la plática telefónica que sostuvo con el empresario textilero Kamel 
Nacif, el 14 de febrero de 2006. 
“Sin embargo, Marín evitó mencionar por su nombre al llamado ‘Rey de la Mezclilla’ y sólo emitió una breve 
explicación del tema. 
“’El 14 de febrero del año pasado los poblanos tuvimos conocimiento de una desagradable noticia que generó 
desconcierto y molestia. 
“’Grabaciones telefónicas conteniendo una presunta participación mía en hechos ocurridos en el mes de 
diciembre de 2005 relacionados con presuntas violaciones a los derechos y garantías constitucionales en el 
proceso de detención de la señora Lydia Cacho por parte de autoridades judiciales de Puebla. Esto originó que 
se iniciaran algunas averiguaciones para determinar la veracidad de las denuncias mediáticas generadas por la 
señora Cacho’.” 
Hasta aquí la cita manchada de pozole. 
A lo largo de 2006, Marín fue víctima de los medios nacionales. 
En Puebla, salvo el periódico Cambio y el portal La Quinta Columna, la prensa tuvo un papel poco feliz: se 
dedicó a defender al indefendible Marín. 
Esa debilidad fue aprovechada por el gobierno de Vicente Fox y el candidato panista a la Presidencia de la 
República para doblarlo en las elecciones de julio de 2006. 
Y hubo quien sacó otra clase de provecho: Manuel Espino, dirigente nacional del PAN, quien cotidianamente 
recibió a lo largo de ese año bellísimos maletines cargados de sorpresas. 
Y todo por cortesía de Casa Puebla.  
El Nuevo Libro de Sánchez Galicia. En los siguientes días empezará a circular el volumen II del libro “Treinta 
Claves para Entender el Poder”, de Javier Sánchez Galicia. 
Editado por César Cansino y publicado por Piso 15, CIESPAL, CEPCOM y el Instituto de Comunicación Política, 
“Treinta Claves…” reúne a las más diversas plumas abordando temas como Aprobación Gubernamental, 
Caciquismo, Campaña Negativa, Crisis Política, Homo Twitter, Periodismo Político, Análisis de Redes Sociales. 
Timing Político y Transición Democrática. 
Entre los autores compilados destacan Adriana Aliaga Larrazábal (UDLA), Rafael Alberto Pérez (Universidad 
Complutense), Luis Ignacio Arbesú (Universidad de París), María de Lourdes Arbesú (Universidad Complutense), 
Guillermina Baena (UNAM)Xóchitl Patricia Campos (BUAP) y los propios Sánchez Galicia y Cansino. 
En los días que vienen comentaremos el libro más ampliamente. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4859 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Encabeza Enrique Agüera contienda por la alcaldía de Puebla por Rodolfo Ruiz  
El PAN, el partido de mayor intención de voto y menos rechazo  
Cambian al equivalente de Manzanilla en la Curia Arzobispal  
Pablo Fernández del Campo renueva por fin el CDE del PRI 
De los aspirantes a la presidencia municipal de Puebla con más posibilidades, el rector de la BUAP, 
Enrique Agüera Ibáñez, es el de mayor potencial de voto, seguido por el secretario de 
Infraestructura del estado, José Antonio Gali Fayad, de acuerdo con una encuesta realizada por el 
Centro de Estudios Consultivos los días 7 y 8 de enero. 
El estudio demoscópico —aplicado a una muestra de 1,350 ciudadanos con credencial de elector del municipio 
de Puebla— reveló sin embargo que el PAN es el partido mejor evaluado y que incluso podría ganar las 
elecciones para la alcaldía capitalina sin necesidad de coaligarse con el PRD. 
La encuesta del Centro de Estudios Consultivos que dirige Manuel Martínez Benítez arrojó que, si hoy fueran los 
comicios para presidente municipal, el PAN obtendría el 33.5% de la intención de voto, el PRI el 27.2% y el 
PRD el 11.5%, y que una alianza PAN-PRD-Panal captaría el 45.7% de los sufragios de los ciudadanos que 
salieran a votar contra el 27.4% de la coalición PRI-PVEM. 
Un dato revelador del levantamiento es que en la capital del estado son más quienes rechazan una alianza del 
PAN con otros partidos (51.3%) que los que la apoyan (41.6%). Sin embargo, de estos últimos la mayoría 
piensa que el PRD sería el mejor aliado del PAN. 
 Para los ciudadanos radicados en la capital del estado y con intención de participar en los comicios de julio 
próximo, su mayor interés se centra en los precandidatos a la alcaldía de Puebla, y es aquí donde el rector de 
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la BUAP lleva la delantera en potencial de voto.  
De los aspirantes a suceder a Eduardo Rivera Pérez en el ayuntamiento de Puebla, el diputado 
federal Enrique Doger Guerrero es el más conocido (73.3%) pero de los que menos confianza 
generan entre los votantes. Enrique Agüera es el segundo más conocido (65%), seguido por José 
Antonio Gali (40.7%). Atrás de ellos aparecen la ex secretaria de Desarrollo Social, Ana Teresa 
Aranda (33.8%); el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto (26.4%); el 
secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui (26%); y el empresario José Chedraui Budib (19.6%). 
De quienes dijeron conocer a los precandidatos, el rector de la BUAP es el de mayor potencial de voto entre los 
priístas (50.5%), luego el empresario José  Chedraui (38.6%) y finalmente el diputado federal Enrique Doger 
(32.4%). A este último lo perjudican sus negativos, pues tres cada siete ciudadanos que refieren conocerlo no 
le tienen confianza. 
Entre los aspirantes panistas el secretario de Infraestructura del estado registra el mayor potencial 
de voto, seguido por la ex secretaria de Desarrollo Social en el gobierno foxista y el secretario 
General de Gobierno morenovallista. La ventaja de José Antonio Gali sobre Ana Teresa Aranda es de 
7 puntos y sobre Fernando Manzanilla de 14 puntos, en potencial de voto. 
El estudio demoscópico, patrocinado por el periódico digital e-consulta, fue levantado bajo un muestreo 
aleatorio, polietápico y probabilístico con base en las secciones electorales y las cuotas de género y edad; tiene 
un margen de error de más menos 2.6%.  
EN CORTO  
El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, nombró nuevo Vicario General en la Curia 
Arzobispal. Se trata de canónigo Hugo Corona Sánchez, quien sustituye en el cargo al presbítero 
Rafael Amador Tapia Zúñiga.  
La Vicaría General es el equivalente a la Secretaría General de Gobierno, pues tiene como funciones la 
moderación de la Curia y la coordinación de los diferentes vicarios del gobierno de la Arquidiócesis. 
El nombramiento de Hugo Sánchez se publicó en el último número de Angelus, el semanario oficial de la 
Arquidiócesis de Puebla, en el que también se publica una entrevista con él, en la cual afirma que su misión 
está regulada por el Código de Derecho Canónico, donde se establece su “principal función es ser el segundo 
del Arzobispo, ayudar en el gobierno de la Arquidiócesis, ser el que recibe, ser filtro de todas las situaciones 
difíciles que se vayan presentando antes de llegar al Señor Arzobispo”.  
Víctor Sánchez instruyó al Vicario General hacerse cargo de las siguientes tareas: conceder o prorrogar toda 
clase de licencias ministeriales; conceder toda clase de dispensas matrimoniales conforme a las normas 
vigentes; tramitar dispensas e indultos ante la Sede Apostólica; ejecutar rescriptos, a no ser que se establezca 
otra cosa expresamente o se hayan tenido en consideración las cualidades personales del Obispo; conceder 
permisos para bautizar adultos; conceder a los sacerdotes el permiso de salir de vacaciones o de viaje; recibir 
comisiones de fieles, cuando así se requiera; resolver asuntos relativos a la disciplina eclesiástica; informarse 
acerca de los sacerdotes enfermos o necesitados para prestarles ayuda; visitar zonas donde haya algún 
conflicto o urgencia; asistir a algunos eventos como representante del Arzobispo; y conceder la licencia para el 
Sagrado Depósito.  
***  
Para quienes ilusamente creían que nadie peor que Jorge Sánchez Morales podría llegar al Instituto Electoral 
del Estado (IEE), les tengo malas noticias. El nuevo consejero presidente del organismo está igual o peor que 
su antecesor en el tema de transparencia y rendición de cuentas. Mañana le platico los detalles.  
***  
Aunque entre los integrantes del nuevo Comité Directivo Estatal del PRI hay poco que presumir, lo cierto es 
que los relevos anunciados este domingo por Pablo Fernández del Campo eran muy esperados ante las 
versiones de que la estructura priísta seguía en manos del anterior delegado presidente del partido, el polémico 
Fernando Morales Martínez.  
Los cambios más importantes se dieron en las secretarías de Organización, Acción Electoral, Operación Política 
y Finanzas. De éstas salieron Miguel Ángel Ceballos López, José Alarcón Hernández, Víctor Huerta Morales y 
Ángeles Mendoza Escalante, respectivamente.  
A estas carteras llega gente nueva identificada con Pablo Fernández del Campo, pero también vinculados a 
otros grupos priístas como Francisco Ayala Gutiérrez, ex operador electoral de la senadora Blanca Alcalá —
quien fue nombrado al frente de la Secretaría de Organización—, y Carlos García Mendoza, ex director jurídico 
de Enrique Doger Guerrero en el ayuntamiento de Puebla, quien tendrá a su cargo la Secretaría de Asuntos 
Electorales.  
Armando Ramírez Valderrábano, de filiación zavalista, asumió la Secretaría de Operación Política; y Gustavo 
Mena Porras, ex socio de Fernández del Campo, la Secretaría de Finanzas, que estaba a cargo de la hija del ex 
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subsecretario de Administración de Mario Marín, Jorge Mendoza Velarde.  
***  
Simón dice:  
“Verdad es lo que la mayoría ve como verdad, pero la mayoría también puede cambiar de opinión a lo largo de 
la historia.”  
Salman Rushdie (1947-?) Escritor anglo-hindú.  
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
¿Y Todo Sin Pedir Un Solo Peso Prestado?  
Se necesitaría estar loco o ciego para no ver la importante obra pública realizada por el gobierno de Rafael 
Moreno Valle durante el segundo año de su sexenio.  
Ahí están los hospitales, el rescate de la zona de Los Fuertes, los distribuidores viales Cuauhtémoc-Zaragoza y 
Puebla-Santa Ana Chiautempan, el Viaducto Ignacio Zaragoza, el Paso Inferior Vehicular del Blvd. Héroes del 5 
de Mayo, la Academia Nacional de Formación y Desarrollo Policial, y, con todo y sus deficiencias y conflictos, 
hasta los puentes SAT y UDLAP –que parece un queso oaxaqueño-, el Paseo del Río Atoyac, el Eco Parque 
Metropolitano, el metrobús (o RUTA), el Centro Integral de Servicios y Atención Ciudadana (CIS) y el inicio del 
teleférico. 
Sin embargo, todo ello se ha hecho realmente, como asegura la propaganda oficial, ¿sin pedir un solo peso 
prestado?  
Como mucho de lo que sucede en el entorno del morenovallismo, todo parece indicar que tal afirmación –
reproducida por miles a través del apabullante despliegue mediático con motivo del segundo informe de Moreno 
Valle- es una verdad a medias, o en el peor de los casos: una mentira completa.  
Y es que sí, en efecto, se ha realizado obra pública como nunca en los dos primeros años –un tercio- de un 
sexenio, pero la deuda pública de Puebla creció 186.2% en el mismo periodo. 
Ello de acuerdo con el profesor de Economía de la BUAP Alejandro Chávez Palma, por lo que la frase “Y Todo 
Sin Pedir Un Solo Peso Prestado” no es sino un mito genial, otro más de esta administración. 
Puebla se estableció entre los estados con mayor aumento en su deuda pública durante el sexenio de Felipe 
Calderón, que abarcó cuatro años del gobierno de Mario Marín y los dos primeros de Moreno Valle, para 
ubicarse en un saldo de 9 mil 621.1 millones de pesos. 
Es decir, en el sexenio federal que terminó la deuda estatal y municipal aumentó 154%, mientras que en 
Puebla el alza fue de 186.2%, de acuerdo con estadísticas dadas a conocer en diciembre pasado por la SHCP. 
 En 2006, la deuda de Puebla sumaba 3 mil 360.3 millones de pesos, pero al cierre de septiembre de 2012 la 
cifra ya era de 9 mil 621.1 millones de pesos, un incremento del que no es ajeno el gobierno de Moreno Valle. 
Hoy, el gobierno de Puebla tiene deuda pública directa de 5 mil 836 millones 785 mil 763 pesos, situación que 
presenta una desventaja sobre el promedio nacional debido a que el saldo de la deuda directa e indirecta, que 
suma 9 mil 318 millones 245 mil 749 pesos, es mayor que la de 2010, cuyo monto fue de 9 mil 105 millones. 
Esto es, la diferencia fue un aumento de 214 millones más de endeudamiento del gobierno de Moreno Valle, 
aproximadamente 2.3%.  
Por supuesto que la Secretaría de Finanzas tiene su propia óptica de las cosas y la presume oficialmente. 
Empero, es un hecho que el saldo de la deuda directa e indirecta, en proporción a las participaciones, 
impuestos federales coordinados e incentivos, rebasa el 54%, mientras que llega al 2% en proporción al PIB de 
Puebla (423 mil 878 millones de pesos corrientes), lo que no le permite contar con un amplio margen de 
maniobra para financiar proyectos de alta rentabilidad socioeconómica. 
 Actualmente, los ingresos del gobierno estatal y de los municipios descansan, en gran medida, en fondos 
transferidos por la Federación, bajo criterios que se deben revisar. 
De ahí que el gobierno morenovallista prefiera constituir fideicomisos cuyo objeto es adquirir cualquier título de 
forma irrevocable hasta la totalidad de los ingresos presentes y futuros del ISN, así como contratar créditos, 
préstamos, empréstitos o financiamientos por vía indirecta, incluyendo la emisión de valores hasta por un 
monto de 3 mil 500 millones de pesos. 
En resumidas cuentas: tan sí se ha pedido más de un peso prestado, que más de 420 millones de pesos 
costará el saldo de la deuda del 2012 y para este año, el tercero de Moreno Valle, se tendrán que pagar 390 
millones de pesos al capital y 382 millones más por intereses a favor de los bancos Interacciones y BBVA-
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Bancomer. 
Tal vez este sea un buen momento para empezar a contar lo que hay detrás de, sí, la importante obra pública 
realizada por el gobierno estatal en sus primeros dos años.  
No hay duda que los poblanos sabrían reconocer las dos cosas: la inversión y el acto de sinceridad. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Henaine supera el embargo 
El empresario Ricardo Henaine Mezher logró superar temporalmente el embargo ordenado por el Sistema de 
Administración Tributaria (SAT) a la cuenta bancaria 01720188545706 de Banco Azteca.Ricardo Henaine, a 
través de sus abogados, promovió el juicio de amparo 43 / 2013 en el Juzgado Quinto de Distrito y la autoridad 
federal determinó otorgarle la suspensión contra la orden del embargo.  
El pasado viernes este reportero escribió lo siguiente: “El Servicio de Administración Tributaria (SAT) emitió la 
orden de aseguramiento de la cuenta bancaria 01720188545706 de Banco Azteca a nombre de la empresa, 
Futbol Soccer, SA de CV, la cual administra al equipo de futbol Puebla de La Franja.  
Dicha orden establece que el equipo camotero no podrá disponer del dinero que está en esa cuenta bancaria y 
que es distinta a la que desde 2011 aseguró el gobierno del estado de Puebla en Banorte, por una deuda 
superior a los 2 millones de pesos por no pagar el Impuesto Sobre Erogaciones por Remuneraciones al Trabajo 
Personal.  
La nueva acción administrativa del Sistema de Administración Tributaria tiene un antecedente, cuando el 13 de 
enero de 2012 implementó un embargo de bienes en las oficinas del Estadio Cuauhtémoc por un crédito fiscal 
de 14 millones de pesos por impuestos no pagados en 2007.  
Posteriormente, en junio de 2012 el mismo Sistema de Administración Tributaria ordenó regresar los bienes 
asegurados al equipo de futbol Puebla de La Franja”.  
Ahora el empresario podrá usar el dinero de la cuenta de banco Azteca, sin embargo, sigue el proceso 
pendiente y hasta que no concluya el amparo no podrá estar tranquilo.  
**      **      **  
El hecho de que el presidente de México, Enrique Peña Nieto, no venga al Segundo Informe de Gobierno de 
Rafael Moreno Valle, implica que la disputa electoral en la entidad no tendrá tregua.  
Es evidente que el presidente buscará ganar la mayoría en el Congreso del Estado y los principales municipios 
de Puebla y por eso es que se frenó la llegada de Elías 
Abaid a la dirigencia estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM).  
No habrá espacios a la negociación y por eso es que viene un encontronazo entre el presidente y el 
gobernador. 
**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35017:henaine-supera-el-
embargo&Itemid=137                                                                                                                             

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
:Que Milenio Puebla es una más de las víctimas de la inseguridad pública en el país, particularmente de las 
bandas de delincuentes que operan en la autopista México-Puebla contra el transporte de carga. 
La madrugada del domingo robaron la camioneta de Grupo Milenio que trasladaba los periódicos a la ciudad de 
Puebla. El robo ocurrió pasando la avenida Zaragoza antes llegar a la primer caseta de cobro de CAPUFE donde 
al chofer se le acercó otro vehículo con cuatro personas y le marcaron el alto, detonando uno de ellos un 
disparo al aire. 
Los delincuentes sometieron al chofer al subirse dos personas a la camioneta y lo anduvieron paseando, 
robándole sus objetos personales, la camioneta rotulada y las pacas de periódicos de Milenio Diario de la 
edición del domingo 13 de enero. Se presentó la denuncia correspondiente ante el MP de Amecameca, Estado 
de México. 
:Que en los pasillos de las dependencias del gobierno del estado corre con insistencias entre los servidores 
públicos la versión de un presunto “puente de oro” que la federación le ofrece a Mariano González Zarur para 
convertirlo en “embajador” en Europa. 
Entrampado en una crisis de gobernabilidad donde sus principales detractores son grupos interpriistas, Mariano 
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debería tramitar una licencia ante el Congreso del Estado para ausentarse del cargo como gobernador 
constitucional para incorporarse al cargo diplomático. Parece ser un disparate, pero la crisis política y de 
gobernabilidad, no. 
:Que cuadros destacados del marinismo están de regreso en cargos partidistas en el CDE del PRI, de cara a las 
elecciones municipales y legislativas de este año. 
Humberto Aguilar Viveros, Joe Hernández Corona, Bárbara Ganime Borne, Juan Carlos Fernández Jasso, René 
Lechuga Fosado, Sonia Hidalgo y Blanca Jiménez entre el grupo del otrora sexenio del góber “precioso”. 
:Que para seguir calentando motores en este año político, la entidad poblana será el centro de atención de la 
política nacional porque se reunirán aquí los 38 senadores del Partido Acción Nacional para definir la agenda en 
el próximo periodo ordinario de sesiones. 
En la encerrona en la ciudad capital del 15 al 17 de este mes coordinada por Ernesto Cordero Arroyo estará 
presente el presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, Gustavo Madero Muñoz. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9169554 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Abatir rezago social y pobreza, los retos del gobierno 
El segundo año de gobierno de Rafael Moreno Valle debe evaluarse desde el enfoque de los resultados, de los 
datos duros. 
Para efecto de la evaluación, el entorno político es un buen referente para ubicar el nuevo rumbo de la 
administración estatal en el ejercicio prospectivo de los especialistas. 
Para uno u otro propósito conviene despojarse de prejuicios e intereses particulares, sólo así se puede 
contribuir al desarrollo del estado deseado, sin renunciar al sentido crítico porque una entidad con tantas 
carencias no admite apreciaciones de alfombra roja. 
De principio, la marca Puebla 5 de Mayo ya prendió en el ámbito nacional e internacional como estado en 
desarrollo, aparece en el mapa de los dueños del capital, promotores turísticos e inversores. 
El anuncio de la llegada del fabricante alemán de autos de lujo Audi para América, es el mejor e 
incontrovertible ejemplo. 
Con finanzas sanas y pasivos manejables –a diferencias de escandalosas deudas estatales- nunca como ahora 
ha crecido la infraestructura en comunicaciones –carreteras y puentes, sistema articulado del transporte- 
vialidades urbanas con viaductos y pasos a desnivel y en servicios públicos como hospitales, espacios 
educativos y centros integradores de servicios. 
Ha cambiado el rostro de la ciudad capital y la zona metropolitana, a la altura de las principales metrópolis del 
país. 
Pese a los índices en materia de inseguridad pública derivado de los delitos del fuero común, el sellamiento 
contra la violencia sangrienta del crimen organizado, como ocurren en otras entidades, es ya un logro. 
Puebla vive una realidad distante a la tamaulipeca, veracruzana o guerrerense, por mencionar los casos más 
cercanos o más violentos. 
Mantener un estado liderando los indicadores de crecimiento y actividad económica de los estados del país, no 
es un “cuento chino” ni guión de novela de realismo mágico. 
Para quienes sólo saben de política e ignoran la importancia de las variables económicas, desdeñan la 
relevancia de las tasas de crecimiento. 
Aún en el terreno político partidista, complejo por su naturaleza, nadie le puede regatear al gobernador en el 
ámbito político lo que ha demostrado en el manejo financiero, tanto en el PAN como fuera de él. 
En el agro hay respuestas, pero aún falta abatir el rezago social y la pobreza en amplias regiones del estado, 
esto último es un verdadero reto en los años venideros. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9169559 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Ganar o morir   
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) -en Puebla- tiene la obligación, la urgencia y la necesidad de ganar 
los próximos comicios locales que se celebrarán el 7 de julio.  
Y los motivos son muchos.  
El primero, el más importante, es ganar para sobrevivir o desaparecer del mapa político poblano de una vez 
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por todas.  
Para el PRI y su dirigente estatal, Pablo Fernández del Campo Espinosa, no hay mañana. Ambos tienen la 
exigencia de lograr la mayoría en el Congreso del Estado; es decir, de las diputaciones locales, así como de las 
presidencias municipales si es que quieren seguir siendo una opción real de gobierno.  
De lo contrario, el PRI en Puebla se convertirá en un instituto político perdedor, desgastado, viciado y destinado 
al ocaso.  
Si el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, ni siquiera el PAN, se impone a la estructura electoral priista, 
encomendada por el presidente del país, Enrique Peña Nieto, en las elecciones entrantes, el estado se va a 
declarar una entidad morenovallista cien por ciento. 
Mientras tanto, la renovación de todo el Comité Ejecutivo Estatal del PRI, anunciada con bombo y platillo por la 
dirigencia priista, deja mucho que desear. 
Vamos, lanza mensajes encontrados que dejan varias lecturas, buenas y malas, por supuesto, para los priistas. 
Y es que si bien el partido tricolor es un instituto plural en el que caben todos los grupos, tal y como lo señaló, 
Pablo Fernández, también es cierto que muchas de estas corrientes priistas implican un desgaste innecesario 
que en imagen y en lo electoral le pegan directo a sus intereses.  
El marinismo, es, sin duda, el peor lastre que tiene el priismo poblano de cara a los comicios entrantes.  
Este grupo político no ha podido eliminar la estela de corrupción que dejó a su paso por la administración 
pública.  
La lógica en la renovación del Comité Estatal priista invitaba a incluir, sí, a la expresión marinista, pero a darle 
un trato especial -delicado- en su presentación. Los marinistas, pocos o muchos, tuvieron que haber esperado 
un mejor momento para reaparecer. 
Debieron haber realizado su presentación luego del segundo informe del gobernador, Rafael Moreno Valle, 
quien, sin duda, va a contraatacar y hará referencia a ellos en su discurso. 
Con los marinistas, el PRI poblano se puso en charola de plata para que el gobernador los acabe. 
Y es que por más plural que sea el nuevo comité priista, si incluye marinistas, está metido en un grave 
problema. 
Lamento decirlo, pero del nuevo Comité Estatal del PRI apenas el Maestro, José Dóger Corte, ex rector de la 
BUAP y del desaparecido OFS, y el mismo, Pablo Fernández, son quienes cuentan con las tablas necesarias 
para debatirle al tú por tú en un debate a cualquier político de la localidad. 
Pepe Dóger es un político con altura de miras, como dijera el clásico. 
Es un hombre inteligente, culto, ilustrado y apasionado de la política. Domina los medios y tiene discurso. 
Ayer, por ejemplo, durante el evento, llevado a cabo en el Hotel Presidente Intercontinental, José Dóger evitó 
el protagonismo, las cámaras, los reflectores, la primera plana de la escena y se dedicó a saludar a sus amigos. 
Su prudencia fue sabia y prefirió evitar acciones que provocaran comentarios negativos de la prensa sobre su 
persona.  
Otro dato relevante del evento fue la famosa renovación de la dirigencia estatal priista, casi en su totalidad. Al 
fin echaron, según los mismos priistas, a los traidores de los Morales.  
El nuevo comité, por cierto, está integrado en su mayoría por seguidores de Pablo Fernández, del rector de la 
BUAP, Enrique Agüera Ibáñez; del ex gobernador, Mario Marín Torres, y del diputado federal, Enrique Dóger 
Guerrero.  
El mensaje, insisto, es interesante y tiene varias aristas. 
El hecho de que el rector de la BUAP tenga representación en el PRI poblano dice mucho. Particularmente, que 
sus bonos están a la alza y que sus posibilidades de convertirse en el candidato del PRI al ayuntamiento de 
Puebla son muchas.  
Sin embargo, aún sigue en la puja por la misma estafeta, el empresario, Pepe Chedraui, y el mismo, Enrique 
Dóger, quienes siguen haciendo su lucha.  
----------------- 
* Posdatas  
Listo el segundo informe de RMV  
Ya todo está listo para que se lleve a cabo el segundo informe de gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, de 
quien se esperan varios mensajes y anuncios en el discurso que va a pronunciar en el Centro Integral de 
Servicios (CIS). 
Será interesante escuchar lo que dice el gobernador sobre temas, como su relación con los medios de 
comunicación, la próxima elección local, su relación con el presidente, Enrique Peña Nieto, quien, por cierto, no 
asistirá a su informe, así como de los relevos en su gabinete de cara los comicios entrantes.  
Por lo pronto, déjeme adelantarle que en el tema de los cambios en el gobierno, tanto, Jorge Aguilar Chedraui, 
secretario de Salud, como Patricia Leal Islas, secretaria de la Contraloría, dejarán sus respectivos cargos este 
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año para hacer campaña y convertirse en diputados locales.  
Ambos, son dos de los funcionarios más cercanos y confiables del mandatario.  
De ganar la próxima elección el gobernador, cualquiera de los dos podría erigirse como nuevo líder del 
Congreso del Estado y, por qué no, en mini gobernador.  
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-G%20i%20u-o-Iouiu&id=2315 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Moreno Valle debe renunciar; no cumplió dos acuerdos básicos 
Si hubiera congruencia de Rafael Moreno Valle Rosas tendría que ir preparando su renuncia al cargo de jefe del 
Poder Ejecutivo de Puebla, como consecuencia de que en 2010, a la par de que creó una alta expectativa de 
cambio, suscribió públicamente un par de acuerdos –difundidos en el ámbito local y nacional– sobre metas 
básicas que debía cumplir, o de lo contrario dimitiría como gobernador. Al cumplirse dos años de su gestión es 
fácil percatarse que no consumó lo ofrecido y tampoco hay posibilidades de que lo haga en los siguientes 12 
meses. 
La mayoría de esas promesas se concentraban en la posibilidad de legislar para respetar la pluralidad en el 
estado, ampliar las libertades, fortalecer la democracia, respetar a los trabajadores de los poderes públicos, no 
criminalizar la lucha social, combatir la pobreza y frenar el crecimiento de la delincuencia. 
Todos esos ofrecimientos no solamente no se cumplieron, sino que Moreno Valle al estilo de un gobernador de 
la época del avilacamachismo ha concentrado el poder, no permite los contrapesos y son magros sus  logros, y 
su actuar únicamente obedece a un proyecto político del mandatario para intentar ser candidato presidencial. 
A los dos acuerdos a los que hago referencia ya están en el olvido en el discurso oficial del gobernador y son 
letra muerta. Estos son: el convenio “por un pluralismo eficaz, transparente y justo”, que Moreno Valle Rosas 
suscribió de manera conjunta el 14 de julio de 2010 con los entonces gobernadores electos de Oaxaca, Gabino 
Cué Monteagudo, y de Sinaloa, Mario López Valdez. El segundo lo firmó el 31 de mayo ante el notario público 
René Meza Cabrera y ahí estableció: “Lo cumplo o me voy”. 
Por esa razón, en acatamiento a lo ofrecido, Moreno Valle debe empezar a buscar renunciar al cargo –si es que 
le queda un poco de congruencia o vergüenza– ahora que ha iniciado su tercer año de gestión. 
Ante un auditorio a reventar, el 31 de mayo de 2010 Moreno Valle dijo que si ganaba los comicios de ese año al 
llegar a la mitad iba a renunciar si no se cumplía con lo siguiente: 
Que de acuerdo a indicadores específicos y evaluados por organismos independientes en su tercer año de 
gobierno se tenía que haber mejorado el ingreso económico de la mayoría de los trabajadores, la seguridad 
pública, los servicios públicos y el combate a la pobreza. 
Además, que se crearían mecanismos de participación ciudadana, se mejorarían las figuras de referéndum, 
revocación de mandato y se fortalecería el plebiscito. Todo ello era para evitar malos gobernantes o echarlos 
cuando la gente se cansara de ellos. 
Y un tercer rubro era que sería respetuoso del servicio civil de carrera en el gobierno del estado, por lo que no 
habría despidos de trabajadores, y se darían continuidad las “buenas prácticas de gobierno”. 
¿Cumplió? Claro que no, para empezar el gobernador solamente escucha a un reducido grupo de colaboradores 
e ignora al resto de la sociedad. Un ejemplo son los académicos que han cuestionado los proyectos de obra que 
dañan al patrimonio cultural de Puebla. 
La crisis sigue provocando en Puebla la quiebra de negocios y miles de poblanos migran a Estados Unidos por 
la falta de empleo. No hay proyectos específicos para reducir la pobreza, y fuera del metrobús y el viaducto no 
existe ninguna mejora a los servicios públicos que utiliza el grueso de la población. 
Durante los dos sexenios anteriores, el de Mario Marín Torres y Melquiades Morales Flores, eran escasos los 
hechos graves de violencia, así como los secuestros y la tasa de homicidios era reducida. En la gestión de 
Moreno Valle se han disparado las ejecuciones y los ilícitos relacionados con el narcotráfico, además de los 
plagios. 
El referéndum, el plebiscito y la participación ciudadana son temas ausentes en el Poder Legislativo. Pues se 
sabe que si realmente se hacen efectivos esos mecanismos seguramente la población buscaría de inmediato 
aplicarlos contra el propio jefe del Poder Ejecutivo. 
Y por último, los miles de trabajadores despedidos y su reemplazo por gente que llegó de otros estados del 
país, es claro que no hubo ningún respeto al servicio civil de carrera y mucho menos a la Ley Federal del 
Trabajo. 
El segundo acuerdo, el que firmaron Cué Monteagudo, Moreno Valle y López Valdez, lo hicieron ante la prensa 
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nacional, en un salón de un hotel Paseo de la Reforma, en el cual establecieron que: cuando llegaran a 
gobernar no habría “cacería de brujas”, se daría una reconciliarían entre la sociedad y no criminalizarían la 
lucha política y social. 
Parece que ese acuerdo fue el guión de los primeros dos años del gobierno de Moreno Valle, pero de lo que no 
debía hacer. Para empezar ha criminalizado la lucha social, pues siempre estuvo injustificado el 
encarcelamiento de un grupo de campesinos de la UNTA del municipio de Chignahuapan y de otro grupo de 
vecinos de Francisco Z. Mena que protestaban contra los abusos de Pemex, así como Pedro Barojas, ex edil de 
Palmar de Bravo, quien nunca le probaron los cargos de peculado. Sólo por citar algunos casos. 
La “cacería de brujas” si ha existido, ya que a muchos funcionarios del gobierno de Mario Marín Torres les 
iniciaron investigaciones sólo para amedrentarlos, ya que no se persiguieron ilícitos que supuestamente 
cometieron y varios de ellos han ganado los procesos en su contra al no estar sustentadas las acusaciones. 
 El aspecto con el que menos ha cumplido Moreno Valle es la de conciliar con la sociedad. Al revés, cada vez 
crecen más los agraviados por el gobernador, lo mismo son periodistas, campesinos, militantes del PAN y el 
PRD, activistas, académicos, líderes de migrantes y un largo etcétera. 
Y es que Moreno Valle aspira –y lo está logrando– ser un gobernador al que le tienen miedo y odio, y no le 
interesa ser visto como un demócrata y conciliador. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/moreno-valle-debe-renunciar--no-cumplio-dos-
acuerdos-basicos_id_18639.html 

 
(Editorial) 
 
Dos años de retrocesos 
En la edición de hoy presentamos una serie de indicadores y opiniones de especialistas que señalan los 
retrocesos que se han dado en el estado durante los dos primeros años de Rafael Moreno Valle Rosas como 
gobernador. Es fundamental, por tanto, exigir al titular del Poder Ejecutivo un cambio de rumbo, por las 
consecuencias catastróficas que su errada política trae al combate a la pobreza, la seguridad pública, el 
desarrollo del campo, el cuidado del medio ambiente y áreas estratégicas para el desarrollo estatal como la 
educación y la salud. 
Desde los primeros meses de la actual administración se han ido advirtiendo los yerros y vicios, con notada 
puntualidad en la obra pública, que está concentrada sólo en algunas partes de la capital y no tiene beneficios 
para las mayorías. 
El Metrobús podría ser acaso la obra de mayor impacto social del morenovallismo y, sin embargo no escapa a 
la crítica por la manera tan  arbitraria en que ha sido planeada, por el talante impositor en su ejecución, pero, 
sobre todo, porque no parece generar nuevas expectativas de mejora en el transporte y tránsito público, sino 
todo lo contrario. 
Una preocupación que ya salta a estas alturas es cuánta deuda implicará en el futuro seguir este ritmo de 
concentración de obra en la capital, pues es un hecho que su escaso impacto en las grandes poblaciones tiene 
un objetivo más proselitista que de servicio público y entonces no deja de asomarse la zozobra de si Puebla no 
irá camino a estados de endeudamiento como los que ya padecen otras entidades, como Coahuila. 
Por último, pero tal vez igualmente importante, es necesario insistir en que el gobernador debe respetar los 
derechos y libertades ciudadanas, porque las garantías de expresión, asociación y defensa de la propiedad, son 
irreductibles y superiores a cualquier proyecto político. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/dos-anos-de-retrocesos_id_18637.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• El mensaje del Informe 
• Puebla, sede del panismo 
• Desde aquí delinearán estrategia para julio 
Los informes de gobierno de todas las autoridades, siempre han sido un escaparate importante para que los 
presidentes, gobernadores o alcaldes en turno, den a conocer sus posturas sobre los temas coyunturales, lo 
más candente del momento y este martes no será la excepción. 
El gobernador del Estado Rafael Moreno Valle hará lo propio este martes y los temas centrales de su mensaje 
político será el que dirija a los partidos precisamente con motivo de las elecciones de julio y el otro asunto 
destaca sobre manera pues asegura que desde aquí dirá al Presidente Peña Nieto que está dispuesto a trabajar 
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de manera coordinada con su gobierno, sobre todo en lo que se refiere a los recursos para las obras que 
puedan echar a andar entre ambos. 
El secretario Medio Ambiente Juan José Guerra será el representante del gobierno federal y el encargado de 
llevar el reporte a Los Pinos, ay veremos cuál es el mensaje que él trae de allá. 
Y aprovechando la visita del líder nacional del PAN, Gustavo Madero, al Informe, Puebla será sede del 
encuentro nacional de senadores, el cual fue anunciado por su coordinador Ernesto Cordero, quien también 
confirmó ya su asistencia al II Informe de Gobierno. 
En esta reunión que ayer informó Ernesto Cordero, quien por cierto recibió abierto apoyo del gobernador 
cuando buscaba la candidatura a la presidencia de la República el año pasado, se pretende analizar el papel de 
los senadores, y las autoridades emanadas del Partido Acción Nacional, ante las elecciones que se realizarán 
este año en 14 entidades, por lo que Puebla y en particular el gobernador del Estado, adquieren una fuerza 
importante en esta estrategia blanquiazul. 
Desde aquí no solo delinearán la estrategia electoral, sino también claro, la agenda parlamentaria para 
establecer sus prioridades y claro, los puntos en los que no cederán o bien, se estarán poniendo las condiciones 
que su grupo parlamentario establecerá para llevar a cabo las correspondientes negociaciones con el PRI y el 
gobierno federal. 
En el comunicado que anuncia esta reunión de los senadores durante tres días en Puebla, se informó de la 
presencia del gobernador del Banco de México, Agustín Carstens; el académico Macario Schettino; el ex 
secretario de Energía, Jordy Herrera Flores; así como los investigadores Carlos Elizondo Mayer-Serra y María 
Amparo Casar. 
También se informa de la ineludible reunión con el gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle, y una 
comida con alcaldes panistas de la entidad, organizada por el presidente municipal de la ciudad de Puebla, 
Eduardo Rivera. 
CONFETI…Malas noticias para los fumadores…a partir de hoy, la cajetilla de cigarros ya costará 42 pesos…este 
día se realizará un nuevo recorrido por la ruta del metro bus donde estará presente el director general de 
BANOBRAS…  
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5171 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
CON LUCES Y SOMBRAS EL II INFORME DEL EJECUTIVO RMV 
La atención poblana se concentra mañana en lo que será el II informe de gobierno de RAFAEL MORENO VLLE 
ROSAS, que en opinión de los observadores y críticos tiene a lo largo de lo que va del periodo sexenal, luces y 
sombras que se caracterizan por la secuencia de las obras realizadas y en proceso de construcción, sin que 
para ello se distraigan otros recursos que no sean los que se ejercen a través del presupuesto y por las críticas 
que surgen a raíz de lo que se considera una administración que ha sido injusta con sus trabajadores y 
autoritaria en su toma de decisiones. 
La sesión solemne de la LVIII legislatura local al Congreso del Estado, fue autorizada para llevarse a cabo en lo 
que es la nueva sede denominada Centro Integral de Servicios, ubicada en lo que es conocida por todos los 
poblanos como zona Angelópolis. Será bajo la coordinación del diputado del PAN MARIO RIESTRA PIÑA, el inicio 
del periodo ordinario de sesiones, en tanto la respuesta al documento será por parte del legislador del PRD 
ANTONIO GALI LÓPEZ. HOY, EL RECORRIDO INAUGURAL DE LOS  18 KM DEL METROBUS 
A menos de 24 horas para conocer el estado que guarda la administración pública, el hombre fuerte del enlace 
de la comunicación entre el Ejecutivo Estatal y los medios, MARCELO GARCÍA ALMAGUER, invita hoy a los 
periodistas a recorrer los 18.5 kilómetros que abarca el moderno sistema de transporte llamado RUTA, pero 
conocido como Metrobús, acompañando al gobernador RAFAEL MORENO VALL ROSAS y al titular de 
BANOBRAS, ALFREDO DEL MAZO MAZA, para poner en marcha este moderno servicio colectivo de transporte.  
El recorrido será por un tiempo aproximado de 3 horas partiendo de la Terminal de la junta auxiliar de 
Tlaxcalancingo de San Andrés Cholula, para concluir en la comunidad de Chachapa, de Amozoc de Mota, 
dándose un alto en el camino a las 13.00 horas en el paradero Juárez-Serdán, donde se dará la recepción 
correspondiente por parte del presidente municipal EDUARDO RIVERA PÉREZ.  
En tanto, se ha concluido la entrega de las invitaciones correspondientes para asistir al informe de mañana en 
las que sobresalen las confirmaciones de los ex gobernadores Melquíades Morales Flores, Mariano Piña Olaya y 
Guillermo Jiménez Morales, quedando en duda la presencia del doctor y general Rafael Moreno Valle, quien por 
motivos de su avanzada edad (tiene 94 años de edad), tal vez no pudiera hacer el traslado de la ciudad de 
México a Puebla. Se descarta la presencia de los ex mandatarios Mario Marín Torres y del Senador de la 
República por el Partido del Trabajo, Manuel Bartlett Díaz  
RELUCEN CASTAS EN ASPIRANTES A EDILES POR HUACHI  
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1.- GREGORIO MARROQUÍN LUNA, va por la revancha, pues en el 2010 perdió la la presidencia municipal con 
OMAR MARTÍNEZ AMADOR. Tiene serias aspiraciones y cuenta con el recurso suficiente para pagar su 
campaña, pues de ninguna manera es un pobre político de los que tanto criticó en su tiempo don CARLOS 
HANK GONZÁLEZ.  
2.- JUAN VERGARA FERNÁNDEZ, es un conocidísimo serrano, para más señas contador público que tiene 
tiempo de haber sentado sus reales en Cancún, Quintana Roo, donde creó la fundación “JUAN VERGARA” y para 
sus fines políticos, va y viene a la tierra que lo ve con buenos ojos y tiene buena opinión de él. Manifiesta sus 
ganas de entrarle a la política. 
3.- JUAN MANUEL AMADOR LEAL, es hermano de ALBERTO, director de inteligencia de la Policía Federal 
dependiente de la Secretaria de Gobernación. Busca la presidencia municipal. Es presidente del Club Rotario y 
sabe que es la hora de pelear la candidatura al PRI. Naturalmente, es tío de los “brothers” OMAR y CARLOS 
MARTÍNEZ AMADOR.  
4.- JOSÉ MARIO JIMÉNEZ ARROYO, político serrano, ex diputado local al Congreso del Estado, activo 
participante en la región que vio nacer a sus familiares, empezado por su señor padre, don ALBERTO y sus tíos 
GUILLERMO, ex gobernador de Puebla, uno de los hombres notables de la sierra norte, PILAR, doña Pilo, ex 
presidenta municipal y ESTELA, quien se mantiene atenta a la actividad de sus familiares. JOSÉ MARIO, ha 
recorrido la cabecera municipal y las juntas auxiliares donde tiene popularidad y afectos de la gran militancia 
leal al tricolor.  
5.- ROGELIO LÓPEZ ÁNGULO. Ya fue presidente y ahora no solo quiere repetir en un periodo de 4 años 8 
meses, sino hacer el uno dos con su cuñada ENOÉ GONZÁLEZ CABRERA, quien fue presidenta municipal, 
diputada local y federal por el PRI y ahora quiere ser diputada local por el Partido Nueva Alianza, fuerza en la 
milita. ROGELIO controla el tricolor a través de CARLOS VILLALBAZO GIORGANA y de PEPE GUZMÁN, a quien 
tiene como presidente del PRI municipal. 
6.- CARLOS VILLALBAZO GIORGANA, hijo de MAPY GIORGANA JIMÉNEZ, nieto del doctor don ARNULFO 
GIORGANA FERNÁNDEZ, sobrino de VICTOR AM UEL GIORGANA JIMÉNEZ y todos ellos emparentados en el 
primer nivel del árbol genealógico de las familias JIMENEZ MORALES, entre ellas del ex gobernador poblano.  
7.- RAÚL CAZARES GARCÍA, notario público número 1 de Huauchinango, hijo de conocido político que mantuvo 
siempre relaciones con todos los hombres del poder de la región y creó el negocio de las truchas. Su hermano, 
GUILLERMO CAZARES GARCÍA, es Secretario de Finanzas del Comité Municipal del PRI.  
8.- YOLANDA ZEGBE SANÉN, serrana hasta las cachas, ha estado al frente del PRI, en la SEDESOL y 
relacionada con todos los grupos políticos. Fue diputada local y actualmente suplente de la diputada federal 
GUADALUPE VARGAS, hija de ARDELIO VARGAS FOSADO. Es hermana de ALFONSO ZEGBE SANÉN, ex 
diputado federal, ex senador y con relaciones con g ente del poder en la capital de la República.  
9.- SALVADOR MORGADO HERNÁNDEZ, ex presidente municipal, gente de trabajo, próspero comerciante 
introductor de pollo y huevo, quiere volver a las glorias del poder en el gobierno del municipio.  
10.- BERNARDO ORTÍZ VITE, nuevo miembro de la clases política serrana, coordinó la campaña para diputada 
de GUADALUPE VARGAS y por lo tanto amigo del titular de seguridad pública estatal. 
11.- LUIS ALBEERTO RAMÍREZ, suma su fuerza por sus más de 10 años de estar al frente del sector popular 
del PRI. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5170 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
El PRI de corruptos, mercenarios y traidores 
El morenovallismo puede comenzar a echar las campanas al vuelo en la elección de este año, pues la estructura 
interna del CDE del PRI en Puebla está para reir y llorar. 
El joven Pablo Fernández del Campo, delegado presidente del CDE del PRI en Puebla, tuvo que reciclar a varios 
políticos desempleados, corruptos, mercenarios y traidores que sirvieron al desprestigiado Mario Marín Torres 
(a) “El Ojitos de Japonés”. 
A otros políticos como Zavala, Armenta, Doger y Blanca Alcalá, también les cedió espacios. 
Otros nombramientos de plano dan pena ajena mencionarlos. 
Y muchos más, resultan unos verdaderos desconocidos. 
Los jefes de todos ellos (Armenta, Zavala, Doger, Melquiades y Blanca), perdieron la elección en el 2010 ante el 
actual gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
No me explico cómo harán para revivir el cementerio en el que se ha convertido el PRI en Puebla desde julio del 
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2010. 
Por lo pronto, de todos los nombramientos que hizo Pablo Fernández, me parece más peligroso haberle 
entregado la Secretaría de Acción Electoral al grupo de Enrique Doger Guerrero. 
Nadie le dijo a Pablo Fernández que Carlos García Mendoza es el mastín de Ignacio Mier Velasco. Por 
consiguiente, de Enrique Doger Guerrero. 
García Mendoza es un verdadero mercenario al igual que sus amos y dueños. Para muestra basta recordar que 
en la pasada elección operó políticamente para Manuel Bartlett Díaz, a quien Doger le envió su pequeña 
estructura. 
Espero por el bien de Puebla, que una vez más se den cuenta del peligro que representa Doger para Puebla con 
su pandilla que quiere saquear la capital. 
Por cierto: El líder del PRI en Puebla, deberá tener cuidado con su encargado de prensa, pues ayer emitió un 
boletín en donde decía textual “El delgado…”. Literalmente alguien se “tragó” la “e” y dejó más delgado a Pablo 
de lo que es. 
Y cuando mencionan el nombre de Rómulo Arredondo Contreras, esa persona no existe, me imagino que se 
refieren a Rómulo Arredondo Gutiérrez, ex secretario de Gobernación, y de la SCT. 
Arredondo Contreras son los apellidos del corrupto ex Procurador de Justicia y ex Secretario de Gobernación de 
Melquiades Morales. 
Por cierto: No todos los mencionados en el boletín llegaron. Otros más prefirieron esconderse de la foto. ¿Les da 
pena salir y que nos enteremos de su nuevo nombramiento?. 
¿Temen ser investigados por el morenovallismo?. 
¿Que se dé a conocer la riqueza inexplicable de varios de ellos?. 
Anuncian fin a la corrupción de San Martín Texmelucan 
Tenía que ser el morenovallismo, el grupo político que ponga fin a la corrupción y anarquía que se vive en el 
municipio de San Martín Texmelucan. 
Ayer el subsecretario de Asuntos Políticos, Eukid Castañón Herrera, anunció que pondrá orden en ese lugar que 
hiede a corrupción por culpa de sus autoridades. 
Si Eukid logra su cometido, el gobernador Rafael Moreno Valle ganará la simpatía de miles de comerciantes que 
están hartos de las condiciones que ponen los pseudolíderes que están coludidos con las autoridades. 
El alcalde de San Martín Texmelucan,  Teodoro Ixtlapale Caporal, está feliz de vivir entre tanta corrupción, pero 
muy pronto dejará de embolsarse el dinero mal habido de las mafias de los tianguistas. 
Cárcel es lo que merece. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 
(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Insisto: Eukid para Secretario 
El 24 de septiembre del 2012, escribí lo siguiente: 
Eukid a Gobernación 
Víctima de una circunstancia política, Eukid Castañón no llegó a ser electo diputado federal por la vía 
plurinominal. El aumento inexplicable en las preferencias hacia Andrés Manuel López Obrador y la estrepitosa 
caída generalizada de la panista Josefina Vázquez Mota, fueron la combinación para que uno de los operadores 
políticos del gobernador se quedara sin la oportunidad de hacer política en la Cámara de Diputados. El PAN no 
alcanzó la votación suficiente para "meter" a personajes clave en su estructura 
El caso de Eukid es uno de ellos, pues el gobernador Rafael Moreno Valle lo propuso como plurinominal para que 
fuera su operador en la Cámara de Diputados. Sin embargo, el resultado de las elecciones cambió el escenario 
que a final de cuentas puede ser favorable para nuestro personaje de hoy. De hecho, se perfila como el sucesor 
de Fernando Manzanilla en la secretaría General de Gobierno en caso de que sea nominado candidato a la 
presidencia municipal de Puebla. 
Castañón tiene el perfil de operación política y el vínculo entre diversos grupos y Moreno Valle. Se ha encargado 
de trabajos especiales, sin que ello le reste autoridad o representación al licenciado Manzanilla. Además, en el 
equipo del gobernador pocos tienen la experiencia y el conocimiento de los actores políticos, como para 
mantener la gobernabilidad. Hay que recordar que la mayoría de mandos superiores y medios está en manos de 
gente de otros estados, de fuereños pues. 
De ahí que la opción para ocupar la secretaría General de Gobierno, en el caso de que Manzanilla deje el cargo, 
es Eukid Castañón. 
Pues resulta que Rafael Moreno Valle anunció la semana pasada, que una vez pasado su segundo informe de 
gobierno habrá cambios importantes en su equipo de trabajo. Habrá que esperar pues. Cada vez falta menos. 
El Verdugo 
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Se habla mucho de un "choque de trenes" entre Casa Puebla y Los Pinos, por las elecciones locales de este año 
¿Trenes? El Verdugo dice: tren contra trenecito. 
Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 
(Angelopolitanas) 
 
La secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles, sostendrá hoy un importante acuerdo con el secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, en la cual se definirá el nombre de los delegados federales que 
enviará al país y que deberán entrar en funciones a más tardar el miércoles 16 de enero, es decir a partir de la 
próxima quincena. 
Uno de los acuerdos básicos es que el delegado de esa dependencia no los estados no sea originario de la 
entidad; aunque habrá contadas elecciones y hay poblanos pujando en ese sentido. Todo se resolverá en 
Bucareli con el criterio de que cuenten con experiencia en el ramo y vinculación en otras gestiones priistas. Es 
un asunto de horas. 
Las señales son que a más tardar el miércoles entren en funciones la mayoría de los nuevos delegados federales 
en el país. Las designaciones obedecen a múltiples razones, una de las mas importantes es que garantizan 
trabajo y lealtad al presidente Peña Nieto. Así o más claro. 
El sábado pasado los dirigentes de las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, 
Emilio Salgado y Jorge Luis de la Rosa, convocaron a todos los ex dirigentes magisteriales incluso priistas y de 
la disidencia para sumarlos al movimiento nacional para ampararse contra la Reforma Educativa. 
Ahí les presentaron un video y un documento que firmaron con lo cual los maestros poblanos, incluso los 
disidentes, están sumados a un frente contra la reforma a los artículos 3º y 73 Constitucionales. El tema que 
más les preocupa es la palabra “permanencia” que genera la perdida de derechos si entra en vigor y se aplica. 
Salgado y Jorge Luis están seguros de que cuentan con una amplía mayoría y no están solicitándole dinero a los 
profesores para que en su momento se amparen completas las dos secciones. Estuvieron los diputados de 
Nueva Alianza y ex líderes magisteriales  respaldando la propuesta y en su momento votarán en contra cuando 
pase en el Congreso local a más tardar la próxima semana. 
Antes de febrero tendrá los votos para ser promulgada la reforma del presidente Peña Nieto y en ese momento 
la lluvia de amparos del magisterio incluidos los poblanos, aunque algunos sean priistas. 
Rafael Moreno Valle, como un adelanto del II Informe que rendirá mañana al mediodía en el CIS anunció que 
enviará un mensaje político dividido en dos: su administración y sus funcionarios se mantendrán al margen del 
proceso electoral con el objetivo de lograr mayores avances en el desarrollo del estado y por otro mostrar la 
disposición con la que cuentan para trabajar de la mano con el presidente de la República, Enrique Peña Nieto. 
Para que nadie se equivoque, los cambios en el gabinete se podrán dar en las siguientes dos semanas, ya que 
hasta febrero empezarán las comparecencias en el Congreso y no descarte que a ellas asistan los nuevos 
secretarios; no descarte que cambie casi la mitad del actual gabinete poblano, al tiempo. 
Si saben contar, no cuenten con él, por lo menos no para la lectura del II Informe del gobernador de Puebla. 
Ayer, el arzobispo Víctor Sánchez Espinosa advirtió como posibilidad que él en su intimidad sabe que sucederá y 
es que compró los boletos de su viaje al Vaticano con fecha 15 de enero. La traducción de las Sagradas 
Escrituras son prioridad, ¿o, no? 
Los que si asistirán será todos los senadores de Acción Nacional, encabezados por su coordinador Ernesto 
Cordero, quienes empiezan mañana en la capital poblana su reunión plenaria para discutir la agenda que 
presentarán en el próximo periodo ordinario de sesiones. Amigos del gobernador Moreno Valle no se van a 
perder la oportunidad de llegar al Informe. 
Ahora resulta que los regidores de los partidos Revolucionario Institucional y Verde Ecologista de México le van 
a pedir a Rosario Robles, secretaria de Desarrollo Social, que la capital poblana sea uno de los 400 municipios 
que participarán en la Cruzada Nacional Contra el Hambre y la Pobreza Extrema. 
Basan su demanda a que en 2012, la ciudad de Puebla fue catalogada como el municipio con mayor número de 
pobres del país, en el diagnóstico del Consejo Nacional  de la Evaluación de la Política de Desarrollo Social 
(Coneval) y ahora olímpicamente no la voltearon a ver, quizá por ser panista. 
El regidor priista Octavio Castilla, insistió en que pretenden garantizar que Puebla sea tomada en el proyecto 
que será lanzado por el presidente Peña Nieto. “Sería lamentable que no estuviera en esta estrategia nacional 
de los 400 municipios prioritarios, lo que nosotros queremos es asegurarnos que esté”, algo así como somos 
pobres y no nos toman en cuenta. ¡¡¡Quiere llorar, quiere llorar!!! 
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http://www.ngpuebla.com/node/47649#.UPPv3B2ORJE 
 
(Puebla hoy/Fernando A. Crisanto) 
 
El PRI y su objetivo: ganar 
Esta será una semana de definiciones. A partir de los tiempos políticos que marca el Informe del gobernador, 
mañana, ya no habrá nada que detenga la selección de candidatos para presidentes municipales y diputados 
locales de todos los partidos políticos. Es ahora o nunca y los políticos poblanos con aspiraciones se moverán en 
ese sentido. 
Para empezar los priistas tienen claro su panorama y las directrices que les marcaron desde la dirigencia 
nacional de su partido y la Secretaría de Gobernación, a donde acudió esta semana el dirigente local, Pablo 
Fernández del Campo, y no precisamente a una visita de cortesía. 
Son oposición en Puebla pero su obligación el 7 de julio, les indicaron, será recuperar la mayoría del Congreso y 
las presidencias municipales más importantes, no sólo los 107 que actualmente gobiernan. Cuentan con el 
respaldo del partido y el apoyo político del presidente de la República que también es priista, así es que su 
responsabilidad será ganar. 
Los priistas no caerán en el viejo esquema de confrontar a la administración federal con la estatal abiertamente, 
aunque en la realidad serán rivales. 
Se espera por lo mismo que la designación de los delegados federales, esta misma semana y muy 
probablemente algunos hoy para que entren en funciones en la segunda quincena de enero, aunque muchos de 
ellos no serán poblanos, sea por lo menos un mensaje de aliento político para sus militantes y no la estructura 
en la que deberán basar su trabajo, porque eso va contra la ley y saben que ellos también cuidarán lo que 
hagan y ordenen desde Casa Puebla, para denunciarlo si es necesario. 
Los priistas saben de antemano que no será fácil conseguir el objetivo pero ha crecido su ánimo y si como les 
prometieron irán con candidatos ganadores cuentan con las posibilidad de competir y vencer aunque enfrente 
tendrán un bloque opositor fuerte –hasta ahora formado por PAN-PRD-PANAL- pero les han dicho en la ciudad 
de México que no es invencible y ellos participarán con sus delegados y el respaldo político de sus principales 
cuadros. Ayer se anunció la integración de un comité estatal que mezcla juventud y pasado, con secretarios 
operando, delegados especiales y secretarios adjuntos con experiencia y trabajo político en el pasado. Muchos 
dirán que predominan los marinistas pero hay quienes no lo fueron y otros que por intereses renunciaron en su 
momento, al fin es el PRI con el que esperan ganar las elecciones y será a finales de esta semana cuando se 
conozca el nombre del delegado general del Comité Ejecutivo Nacional. 
La intención es ganar, sólo eso y los partidos están para competir en las elecciones y mantenerse en el poder. 
La del 2013 es la elección en casi la mitad de los estados que antecede a la federal del 2015 en la que el 
presidente Peña Nieto se juega todo, incluida su sucesión. 
Ese mismo significado local tiene en Puebla para el gobernador panista y por eso el nivel de competencia. La 
lucha es hoy y los priistas aseguran que van con todo, y solo los resultados cuentan. 
http://www.ngpuebla.com/node/47648#.UPPwCh2ORJE 

 
 
(Las Peras al Olmo/ Bernardo Stril) 
 
Perra vida  
Igualito como sucede con los seres humanos, ahora la moda consiste en acusar y, por ende, sentenciar a los 
perros de cualquier delito. Ahora toca a los canes, considerados, a priori, culpables, demostrar su inocencia. 
Eso fue lo que sucedió en la delegación Iztapalapa de la Ciudad de México.  
Quiero creer que, en sus tiempos como procurador de justicia, el señor Miguel Ángel Mancera nunca hubiera 
autorizado un ridículo similar. Tampoco lo hubiera permitido el doctor Mondragón y Kalb en sus funciones de 
jefe de la policía. Sin embargo, sus sucesores no lo dudaron ni un instante. Culparon a los perros callejeros del 
cerro de la Estrella de asesinato.  
Evidentemente, muchas organizaciones de protección de animales pusieron el grito en el cielo y hasta 
convocaron a manifestaciones multitudinarias en el Zócalo capitalino. Los responsables del error no saben hacia 
donde voltear. El antirrábico ya informó que los detenidos no cumplen con las características criminales que se 
esperaban de ellos. Dicen que serán dados en adopción. ¿Usted les cree? Yo tampoco. 
 En paralelo, se ha desatado un enorme movimiento en sentido contrario. Muchas voces se han alzado pidiendo 
el sacrificio simple y sencillo de todos los perros callejeros, tanto del Distrito Federal como del país todo. ¿Cómo 
lograr ese propósito? Quién sabe. Quizás el antirrábico de Puebla les pueda dar una mano. Recordemos hace 
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unos años, no mucho, en que se comprobó que la “autoridad” encargada de protegernos contra la fauna nociva 
encontró una solución sencilla: tiraban a los animales en periférico.  
No dudo ni un instante que lo sigan haciendo, solamente ahora actúan con mayor precaución y cuidado.  
Los argumentos anti perros vienen de la enorme reciente matanza de pollos y gallinas contaminadas con la 
gripe aviar. También recuerdan aquella campaña, ya olvidada, del famoso “rifle sanitario” que tuvo su auge a 
principios del siglo pasado.  
Toda similitud con la política de control racial puesta en marcha por la Alemania nazi es mera coincidencia. Sin 
embargo, los defensores de la matanza generalizada de perros hablan mucho de cámaras de gases y de hornos 
crematorios para deshacernos de quienes son conocidos como “los mejores amigos del hombre”.  
Pero los canes no son negros, ni judíos, ni gitanos, como aquellos perseguidos por Hitler por el sólo hecho de 
ser parte de “razas inferiores”.  
Es evidente que la proliferación de animales sin dueño a lo largo y ancho del territorio nacional, y sobre todo en 
las zonas urbanas, se ha convertido en un problema de salud pública y, como tal, debe ser tratada. No dudo 
que los dos movimientos enfrentados tengan, ambos, algo de razón. Pero ambos pecan por exageración. Uno, 
no se puede liberar a todos los perros “presos” en los antirrábicos. Dos, tampoco se pueden “poner a dormir” 
los millones de  animales que vagan por nuestras calles.  
Por lo tanto, todos nos debemos poner a trabajar, cada uno en lo que le corresponde. Los dueños de mascotas 
cuidando y disfrutando a nuestros amigos peludos. Los grupos de protección poniendo en marcha programas 
de adopción, creando consciencia. Los grupos “asesinos” tratando de entender el fondo del problema y 
buscando soluciones menos drásticas y que sean posibles. Finalmente, los policías, los ministerios públicos y 
las procuradurías haciendo su trabajo que es arrestar a “los malos” y no andar inventando culpables, así sean 
perros, empezando por averiguar quiénes son los culpables de los asesinatos (ya se comprobó que no fueron 
los perros).  
Parafraseando a Benito Juárez, me atrevería a decir que “entre los hombres y los perros, la convivencia 
respetuosa es la paz”. 
http://www.poblanerias.com/2013/01/perra-vida/ 
 
 


